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Premessa

La presente relazione è redaƩa ai sensi dell'art. 4-bis, D.lgs. 6 seƩembre 2011, n. 149, recante "Meccanismi
sanzionatori e premiali  relaƟvi a regioni,  province e comuni, a norma degli arƟcoli 2, 17 e 26 della legge 5
maggio  2009,  n.42"  al  fine  di  verificare  la  situazione  economico  -  finanziaria  dell'ente e  la  misura
dell'indebitamento all'inizio del mandato amministraƟvo che decorre dal 10/06/2024.

La norma sopra citata dispone:
1. Al fine di garanƟre il coordinamento della finanza pubblica, il rispeƩo dell’unità economica e giuridica della
Repubblica e il principio di trasparenza delle decisioni di entrata e di spesa, le province e i comuni sono tenuƟ a
redigere una relazione di inizio mandato, volta a verificare la situazione finanziaria e patrimoniale e la misura
dell'indebitamento dei medesimi enƟ.
2. La relazione di inizio mandato, predisposta dal responsabile del servizio finanziario o dal segretario generale,
è soƩoscriƩa dal presidente della provincia o dal sindaco entro il novantesimo giorno dall'inizio del mandato.
Sulla base delle risultanze della relazione medesima, il presidente della provincia o il sindaco in carica, ove ne
sussistano i presupposƟ, possono ricorrere alle procedure di riequilibrio finanziario vigenƟ.

La relazione di inizio mandato succede temporalmente alla relazione di fine mandato del precedente periodo
amministraƟvo, pubblicata sul sito isƟtuzionale dell’Ente e trasmessa, a norma di legge, alla Corte dei conƟ –
Sezione Regionale di controllo.
L’esposizione  della  maggior  parte  dei  daƟ  viene  riportata  secondo  uno  schema  già  adoƩato  per  altri
adempimenƟ di legge in materia in modo tale da operare un raccordo tecnico e sistemaƟco fra i daƟ stessi e
oƫmizzare la funzionalità degli EnƟ.

Sulla base delle risultanze della presente relazione, il sindaco, che l'ha soƩoscriƩa entro il novantesimo giorno
dall'inizio  del  mandato,  può ricorrere  alle  procedure di  riequilibrio  finanziario  vigenƟ,  ove ne sussistano i
presupposƟ.

L'esposizione dei daƟ è coerente con gli  schemi già adoƩaƟ per altri  adempimenƟ di legge in materia per
operare con essi un raccordo tecnico e sistemaƟco e inoltre con la finalità di non aggravare ulteriormente il
carico di adempimenƟ dell'ente.

I daƟ contenuƟ nella presente relazione sono principalmente riferiƟ al rendiconto di gesƟone  2023, approvato
con  deliberazione  del  Consiglio  Comunale  n. 18 del  30/04/2024 e  al  bilancio  di  previsione 2024-2026,
approvato con deliberazione del Consiglio Comunale n. 63 del 30/12/2023. Inoltre, una parte dei daƟ è stata
desunta dai quesƟonari inviaƟ dall'organo di revisione economico-finanziario alla Sezione regionale di controllo
della Corte dei conƟ della Toscana, ai sensi dell'arƟcolo 1, comma 166 e seguenƟ della legge n. 266 / 2005.
Il precedente Sindaco, confermato nelle elezioni di giugno 2024, ha soƩoscriƩo la relazione di fine mandato, ai
sensi dell'art. 4 del D.lgs. n. 149/2011, che risulta regolarmente pubblicata nel sito isƟtuzionale del comune e
trasmessa alla sezione regionale di controllo della Corte dei conƟ.
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PARTE I - DATI GENERALI

1.1.1 Popolazione
Popolazione residente al 31/12/2023: 3.555

1.2.1 - Organi politici

1.2.1.1 - Giunta comunale

Con Decreto n. 12 del 14/06/2024 sono staƟ nominaƟ i seguenƟ componenƟ della Giunta Comunale:

Carica Nominativo In carica dal Delega

Assessore Vicesindaco CARLO CARLI 14/06/2024

Affari Generali, Patrimonio,
Lavori Pubblici e

Manutenzioni, Ambiente,
Bilancio e Pianificazione

Economica

Assessore CARLO SIGNORINI 14/06/2024

Tributi, Protezione Civile,
Società Partecipate,

Trasporto Pubblico Locale,
Politiche Energetiche

Assessore EMANUELA ROMBI 14/06/2024

Istruzione, Cultura, Attività
di promozione del Museo
Kienerk, del Teatro e del

Territorio, Attività
Produttive, Commercio e

Centro Commerciale
Naturale

Assessore PIETRA MOLFETTINI 14/06/2024

Politiche Socio-sanitarie,
sociali e abitative, Rapporti
con le Associazioni e Enti

del Terzo Settore, Eventi e
manifestazioni, Benessere

Animale
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1.2.1.2 - Consiglio comunale

Con deliberazione del Consiglio comunale n. 19 del 24/06/2024 è stato nominato il Consiglio Comunale; il
Sindaco ne è Presidente.

Carica Nominativo In carica dal

Sindaco ALBERTO LENZI 24/06/2024

Consigliere CARLO CARLI 24/06/2024

Consigliere ROBERTO CORSINI 24/06/2024

Consigliere CATERINA BERNARDINI 24/06/2024

Consigliere PIETRA MOLFETTINI 24/06/2024

Consigliere EMANUELA ROMBI 24/06/2024

Consigliere DOMENICO VARAMO 24/06/2024

Consigliere CARLO SIGNORINI 24/06/2024

Consigliere SILVIA SARDELLI 24/06/2024

Consigliere RICCARDO FROLI 24/06/2024

Consigliere DAVIDE QUARATESI 24/06/2024

Consigliere LUCA PAOLINI 24/06/2024

Consigliere SILVIA BUSTI 24/06/2024
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1.2.1.3 – Obieƫvi del programma di mandato

Di seguito sono riportaƟ i principali obieƫvi inseriƟ nel programma di mandato.

La nostra azione si svilupperà su TRE PUNTI:

1.  recupero  dell’evasione fiscale  e  tributaria  secondo  il  principio  pagare  tuƫ,  pagare  meno;  nonostante  le
difficoltà  legate  alla  pandemia  e  l’innalzamento  dei  prezzi  causaƟ  dal  crescere  dell’inflazione  durante  la
legislatura  2019-2024,  questa  Amministrazione ha  lasciato  invariaƟ i  tribuƟ comunali  e  ha  faƩo fronte  agli
aumenƟ derivanƟ dalla partecipazione della Società della Salute per garanƟre adeguaƟ livelli sociosanitari; ha
inoltre mantenuto le risorse inerenƟ alla cultura e alla scuola ma, per il futuro, è necessario che lo Stato centrale
provveda a trasferire fondi adeguaƟ ai Comuni che sono i  primi referenƟ dei ciƩadini. Da parte nostra sarà
necessaria, oltre ad una oculata gesƟone della spesa, anche una aƩenzione per il recupero dei mancaƟ introiƟ
dovuƟ al Comune.
Purtroppo, il problema dell’evasione fiscale è annosa e si manifesta non solo a livello locale, ma è estesa anche
in ambito nazionale.
Per  contrastare  questo  impoverimento  delle  casse  pubbliche,  che  danneggiano  in  primo  luogo  tuƫ  i
contribuenƟ  onesƟ,  diversi  importanƟ  enƟ  stanno  collaborando  tra  di  loro.  Infaƫ,  la  Direzione  Centrale
dell’Agenzia delle Entrate, la Guardia di Finanza e l’Anci (l’ente che raggruppa i Comuni italiani) stanno sempre di
più  cooperando  per  il  recupero  dell’evasione  fiscale  e  tributaria.  Anche  il  nostro  impegno  andrà  in  quella
direzione e non solo per moƟvi legali o eƟci, ma anche per il fondamentale principio in base al quale pagare tuƫ
significa pagare meno. Auspichiamo che le sinergie di EnƟ così importanƟ abbiano ricadute posiƟve anche sui
singoli Comuni ma comunque il nostro impegno perseguirà il suddeƩo scopo;

2.  elaborazione di progeƫ finalizzaƟ alla partecipazione a bandi per reperimento di fondi  pubblici  (europei,
statali, regionali). Su questo aspeƩo conƟnueremo nel percorso intrapreso ormai da anni dalle Amministrazioni
precedenƟ di un processo informaƟvo e partecipaƟvo in sinergia pubblico/privato per partecipare ai bandi del
GAL TERRE ETRUSCHE (recentemente cosƟtuito) rivolƟ ad azioni di sostegno alla strategia di sviluppo locale
coinvolgendo in maniera sempre più partecipata il  Centro Commerciale Naturale, sopraƩuƩo in favore delle
piccole realtà imprenditoriali e negozi di vicinato;

3. reperimento fondi da sponsorizzazioni, compensazioni e mecenaƟsmo culturale aƩraverso ART BONUS, sul cui
portale il Comune di Fauglia ha già depositato un progeƩo. Oltre a questo, cercheremo sinergie con il mondo
imprenditoriale per la realizzazione di opere, anche piccole, ma molto uƟli per la colleƫvità e qualificanƟ, oltre
che fiscalmente uƟli, per le realtà finanziatrici.
Daremo  nuovo  impulso  a  questa  aƫvità  che  sta  cominciando  a  trovare  una  certa  sensibilità  nei  soggeƫ
coinvolƟ. Non mancheremo, come sempre, di richiedere ai soggeƫ che intendono fare invesƟmenƟ, che però
non  deturpino  il  territorio  ma  diano  risposte  e  valore  aggiunto  alla  Comunità,  forme  compensaƟve  per
migliorare o realizzare nuove infrastruƩure. Riteniamo inoltre fondamentale aƩuare tuƩe le iniziaƟve uƟli per
conƟnuare l’opera di  coinvolgimento dei ciƩadini  nelle scelte strategiche che servono a fare comunità e su
questo però occorre che ciascuno faccia la propria parte con una presenza aƫva.
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Nel programma di mandato troviamo inoltre:

AMBIENTE: CosƟtuisce un patrimonio colleƫvo e la condizione in cui lo preserviamo è la prima risposta alle
generazioni future.  Intendiamo perseguire questo scopo sviluppando il  percorso già iniziato e incoraggiando
comportamenƟ che rendano lo sviluppo sostenibile, facendosi parte aƫva e uƟlizzando tuƫ gli strumenƟ e le
opportunità  disponibili.  Ogni  azione  non  può  prescindere  dalla  salvaguardia  del  paesaggio,  dalla  loƩa
all’abusivismo,  da  azioni  di  contrasto  al  dissesto  idrogeologico,  da  un’urbanisƟca  sostenibile  in  termini  di
dimensione e qualità, da una correƩa gesƟone dei rifiuƟ.
RIFIUTI: La gesƟone dei rifiuƟ è uno dei temi più importanƟ e la nostra società, a tuƫ i livelli, li deve affrontare in
maniera seria e organica, se ha a cuore la salute e l’ambiente, sia quello aƩuale sia quello che si intende lasciare
alle future generazioni. Da un altro lato si è consapevoli dei cosƟ che ormai hanno raggiunto livelli al limite della
sostenibilità.  Il  problema è molto complesso e a  volte rischia di  rendere vane anche le buone praƟche dei
ciƩadini.  Tuƫ sappiamo quali  possono essere  le  soluzioni  uƟli  ma occorre  una  strategia  che da  una parte
preveda una minore produzione, specialmente di imballaggi, dall’altra differenziare correƩamente, in modo da
non compromeƩere il  riciclo.  Bisogna riuƟlizzare  i  materiali  che non  sono ancora a  fine vita  e  per  questo
realizzeremo un “Centro riuƟlizzo” aƫguo al Centro di raccolta.  Per quanto riguarda il rifiuto indifferenziato
ReƟAmbiente Spa realizzerà, a livello di Ato (Ambito Territoriale Oƫmale che comprende le province di Pisa,
Lucca,  Livorno  e  Massa  Carrara),  impianƟ di  smalƟmento,  che oggi  hanno  raggiunto  una  tecnologia  molto
avanzata che produce minimo inquinamento e importanƟ quanƟtà di energia. 
Per la realizzazione di nuovi impianƟ, oltre a quello anaerobico appena terminato, sono staƟ realizzaƟ progeƫ
interessanƟ che,  anche grazie  al  PNRR, vedranno la loro realizzazione. La comunità  faugliese sta facendo la
propria parte avendo raggiunto una percentuale di differenziazione intorno al 70% ma, con l’esperienza di quesƟ
anni, possiamo fare meglio con piccole modifiche delle nostre abitudini. Su questo abbiamo le idee chiare e sarà
nostro  impegno  condividere  le  scelte  con  i  ciƩadini.  La  percentuale  di  differenziazione  raggiunta  e  una
produzione di rifiuƟ indifferenziaƟ fra le più basse della Toscana non ci deve bastare. L’obieƫvo è quello di
produrre meno rifiuƟ indifferenziaƟ e abbassare i cosƟ con una tariffazione più equa, quindi procederemo in
questo modo:
• lavoreremo per introdurre una tariffa corrispeƫvi (bolleƩe emesse e riscosse dal gestore);
•  introdurremo tuƩe le  iniziaƟve possibili  e  praƟcabili  per  ridurre  la  produzione dei  rifiuƟ di  qualsiasi  Ɵpo
(dispensatori  di  prodoƫ  sfusi),  centro  raccolta  di  oggeƫ  da  riuƟlizzare  e,  ove  possibile,  daremo  il  nostro
contributo a quelle realtà economiche che volessero introdurre iniziaƟve imprenditoriali per processi produƫvi
di economia circolare di seƩore;
• valuteremo l’opportunità di informaƟzzare il centro di raccolta tenendo conto del rapporto cosƟ/benefici;
• sarà oggeƩo di valutazione con il Gestore e condivisione con i ciƩadini interessaƟ la possibilità di posizionare
cassoneƫ interraƟ con apertura informaƟzzata, in casi parƟcolari, considerando cosƟ e benefici.
Per limitare il consumo delle plasƟche, uƟlizzate per il confezionamento dell’acqua, la risposta concreta che la
questa Amministrazione ha dato è quella di realizzare dei Fontanelli di “Acqua buona”. Dopo quello di Valtriano,
realizzato da Acque S.p.A.  abbiamo realizzato quello  di  Acciaiolo  grazie ad una sinergia  pubblico/privato  (il
Comune ha fornito il manufaƩo, uno sponsor ha pagato la ristruƩurazione e Acque ha fornito l’impianto) e ci
adopereremo  per  conseguirne  uno  anche  nel  Capoluogo  e  meƩeremo  le  basi  per  costruirne  uno  anche  a
Luciana.
Sempre con l’obieƫvo di ridurre i rifiuƟ uƟlizzeremo sistemi incenƟvanƟ nei confronƟ di quelle aƫvità che ne
dimostreranno l’effeƫva diminuzione come, ad esempio, una riduzione della TARI.
Alcuni  ciƩadini  chiedono la possibilità  di  realizzare  piccoli  centri  di  raccolta  con accesso gesƟto da sistema
informaƟco. Sarà valutato e condiviso informando la ciƩadinanza richiedente dei cosƟ/benefici oltre ad altre
criƟcità che questo Ɵpo di raccolta comporta.
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Infine,  terremo in considerazione,  come abbiamo già faƩo, la possibilità di  effeƩuare la raccolta del  centro
storico in orario maƩuƟno. Giustamente non è un bel vedere tuƫ i rifiuƟ sugli streƫ marciapiedi ma, come
abbiamo già verificato con i responsabili della Geofor, questo cambio di orario scombinerebbe il calendario già
stabilito e inoltre, anche una raccolta di maƫna non sarebbe esente da criƟcità.
ENERGIA: Il tema del RISPARMIO ENERGETICO è una delle sfide più importanƟ dei prossimi anni, lo SVILUPPO
SOSTENIBILE non può prescindere da una progressiva produzione di energia e da una altreƩanto progressiva
diminuzione dell’uƟlizzo di materiali fossili, in quanto ne va del futuro delle prossime generazioni. In questo
senso, la Lista Civica Fauglia DemocraƟca, col mandato appena terminato, ha conƟnuato in un percorso virtuoso,
facendo la propria parte, con la realizzazione di un impianto fotovoltaico con accumulo, per la produzione di
energia  eleƩrica,  al  servizio  della  appena  terminata  struƩura  polivalente  e  completato  l’efficientamento
energeƟco di tuƩa la pubblica illuminazione con tecnologia led. ConƟnueremo questo percorso aƫngendo a
finanziamenƟ pubblici a fondo perduto per riqualificare gli edifici scolasƟci e il palazzo comunale per il quale
abbiamo già un progeƩo definiƟvo.
Sarà valutata la possibilità di estensione della rete.
QuesƟ intervenƟ hanno già prodoƩo un’importante riduzione di consumi, di materia ma anche di cosƟ, risorse
che potremo desƟnare alle persone in difficoltà per migliorarne la qualità della vita.
Riteniamo inoltre uƟle riprendere il percorso già iniziato per valutare la possibilità di installare, oltre a quella
recentemente messa in funzione nel centro storico, altre colonnine di rifornimento eleƩrico per gli autoveicoli
anche nelle frazioni nella consapevolezza e convinzione che questo cosƟtuisca un primo passo fondamentale per
favorirne la diffusione.
CER  (COMUNITÀ  ENERGETICHE  RINNOVABILI):  nella  consapevolezza  cha  la  produzione  e  l’uso  sostenibile
dell’energia sia  un  elemento  che  assumerà  sempre  più  in  futuro,  l’Amministrazione  comunale,  fra  le  varie
iniziaƟve realizzate si adopererà da subito a creare le condizioni per costruire una Cer, consultando esperƟ del
seƩore ed ESCO (Società che forniscono servizi  energeƟci).  La realizzazione di queste Comunità consente ai
partecipanƟ di avere incenƟvi sulla produzione di energia e contribuƟ a fondo perduto per la realizzazione degli
impianƟ. Possono partecipare, con modalità stabilite, ciƩadini e imprese indipendentemente dal possesso o
meno di un impianto privato e i benefici sono per tuƫ.
FOGNATURE: ogni infrastruƩura che si va a realizzare deve essere contestualizzata col territorio su cui andrà ad
insistere.
Nelle zone collinari tuƩo è più complesso e costoso sopraƩuƩo per la preparazione del terreno. Lo tocchiamo
con mano conƟnuamente: vedi la realizzazione del parcheggio del Gremigno, e con la costruzione della struƩura
polivalente. Il problema delle fognature non è estraneo a questa realtà. Mentre a Valtriano e ad Acciaiolo è stato
relaƟvamente semplice realizzare due impianƟ di depurazione, per il centro storico il problema è estremamente
più complesso: abbiamo due crinali ciascuno dei quali presenta dei dislivelli, oltre alla periferia, cosƟtuita dal
Badalucco, Casaferri e Sorbo che presentano le stesse caraƩerisƟche. Recentemente è stato messo in funzione il
depuratore di Via Querciole ma questo raccoglie gli scarichi delle abitazioni di circa un quarto del paese.
Mentre elaboriamo questo programma, Acque S.p.A. sta meƩendo in funzione una stazione di sollevamento che
raccoglierà e spingerà al depuratore le acque nere di un altro quarto di abitazioni del Centro storico.
Il  nostro impegno sarà di  coinvolgere faƫvamente Acque S.p.A.  a progeƩare un colleƩore che interessi  gli
scarichi  di  un’altra  buona porzione della  parte  rimanente e  a  fare  uno studio di  faƫbilità  per  trovare  una
soluzione, per gli scarichi di Casaferri e del Sorbo, che finiscono a valle a cielo aperto.
Va deƩo anche che dobbiamo, purtroppo, a volte fare i conƟ con le strategie aziendali in quanto per il Sorbo
esisteva una bozza di progeƩo per un depuratore di modeste dimensioni, come in altre aree di ambito, per
quesƟoni  di  manutenzione,  la  tendenza è quella di  realizzare impianƟ di  spinta verso  i  depuratori  esistenƟ
investendo  nell’adeguamento  della  portata.  Quale  che  sia,  una  soluzione  va  trovata  e  conƟnueremo  ad
impegnarci per questo.
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URBANISTICA E EDILIZIA  PRIVATA: La  crisi  edilizia,  ormai  in  aƩo da molƟ anni,  cosƟtuisce un momento di
riflessione  rispeƩo  alle  previsioni  urbanisƟche  adoƩate  nel  decennio  che  ha  preceduto  la  nostra
Amministrazione. A fronte di un forte sviluppo previsto, fin troppo per i nostri territori e per la nostra realtà
socioeconomica, abbiamo constatato una risposta debole e in linea con l’andamento generale. Questo ha dato
l’opportunità di adoƩare un Piano StruƩurale intercomunale che correggesse la tendenza ad una eccessiva e
inopportuna  cemenƟficazione  riducendo  drasƟcamente  quelle  aree  desƟnate  ad  edilizia  residenziale  e
produƫva, che non avevano trovato interesse di realizzazione, mantenendo i piani di
sviluppo convenzionaƟ. Abbiamo molƟ insediamenƟ produƫvi ormai dismessi ed abitazioni non uƟlizzate. È qui
che  conƟnueremo  a  concentrare  la  nostra  azione  per  favorirne  il  riuƟlizzo  con  tuƫ  i  provvedimenƟ,  sia
incenƟvanƟ sia regolamentari, che le norme ci consenƟranno di adoƩare. Per quanto riguarda le aree produƫve
conƟnueremo, come già iniziato a fare in precedenza, a spostare i dimensionamenƟ ove presente una esigenza
reale di espansione. Un altro intervento previsto dal Piano StruƩurale, che condividiamo e che porteremo avanƟ
a tutela del controllo del territorio, è la possibilità di favorire l’agricoltura anche di Ɵpo amatoriale permeƩendo
la  costruzione  di  annessi/rimessaggi  agricoli,  svincolandoli  da  perimetrazioni  paesaggisƟche,  a  volte  troppo
rigide, che non tengono conto della effeƫva realtà territoriale, in quei contesƟ che ne giusƟfichino la reale
necessità.  TuƩo ciò consente  una antropizzazione,  anche se saltuaria,  dei  territori  e  la  conseguente  cura  a
beneficio della loƩa al dissesto idrogeologico e della prevenzione di incendi.
Il  nuovo  Piano  OperaƟvo  Intercomunale,  in  via  di  approvazione  favorirà,  in  condivisione  con  i  ciƩadini  e
aƩraverso percorsi partecipaƟvi, le buone praƟche di riqualificazione e rigenerazione urbana e dei beni comuni a
salvaguardia dell’economia, della bellezza e della conservazione del patrimonio immobiliare pubblico e privato.
Per agevolare anche il lavoro dei tecnici liberi professionisƟ, verrà aperto un portale che permeƩerà l’accesso via
web rapido e unificato per la trasmissione di tuƩe le Ɵpologie di praƟche edilizie messe a disposizione dallo
Sportello  Unico  per  l’Edilizia  (SUE),  ovvero  sarà  possibile  inviare/gesƟre  la  praƟca  direƩamente  on  line,  e
riceverne il protocollo, favorendo anche la riduzione dei cosƟ di stampa. Sarà inoltre avviata la procedura di
consultazione delle praƟche archiviate e di richiesta di accesso agli aƫ con ricezione da parte dell’ufficio, delle
copie in formato pdf.
Contrasto alla cemenƟficazione aƩraverso il riuƟlizzo del patrimonio edilizio esistente con tuƫ i provvedimenƟ,
sia  incenƟvanƟ  sia  regolamentari,  che  le  norme  ci  consenƟranno  di  adoƩare.  Le  aree  produƫve  saranno
conservate o ampliate ove presente una esigenza reale di espansione. Previsione di annessi amatoriali nelle aree
agricole.
LAVORI PUBBLICI: Questo capitolo comprende lavori piccoli e grandi per i quali occorre fare una disƟnzione. 
I lavori cosiddeƫ “piccoli” sono quelli che, tecnicamente parlando, sono al di soƩo dei 100.000,00 euro e non
fanno parte della programmazione triennale delle opere pubbliche ma rivestono molta importanza puntuale per
la ciƩadinanza e, salvo alcuni che conosciamo già, sono difficilmente programmabili in quanto, molto spesso,
rispondono ad esigenze dei ciƩadini, o gruppi di essi, che si possono verificare nel tempo e ai quali è sempre
stata data risposta da parte della nostra Amministrazione. Ad oggi sappiamo già che dovranno essere messi in
aƩo la ricostruzione del muro della Vecchia Chiesa di San Lorenzo e una frana in Via Selvagrossa.
I lavori sono già staƟ progeƩaƟ e finanziaƟ e verranno eseguiƟ nel corso del 2024. Già progeƩaƟ e finanziaƟ lo
sgambatoio per i cani e orƟ sociali a Valtriano oltre ad un altro sgambatoio anche a Luciana. Inoltre, ci sono
piccole aree di sosta e asfaltatura di alcuni traƫ dell’area circostante la nuova palestra che verranno realizzaƟ
nel  corso  del  mandato.  È  anche  nostra  intenzione,  modificando  la  scheda  norma  vigente,  completare  il
marciapiede di Via Marconi nella parte più a sud. Capitolo a parte sono le grandi opere che possono essere
finanziate in tre modi: oneri di urbanizzazione, somme ricavate da alienazioni, finanziamenƟ a fondo perduto. La
crisi edilizia e le restrizioni sull’espansione imposte dalla Regione, che l’Amministrazione condivide privilegiando
la riqualificazione e riconversione di edifici esistenƟ, limita molto queste entrate che sono appena sufficienƟ per
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le manutenzioni ordinarie, mentre l’assunzione di mutui è una scelta che è preferibile evitare per non meƩere in
sofferenza la cassa.  Questa Amministrazione conƟnuerà a perseguire la  strada della ricerca di finanziamenƟ
pubblici a fondo perduto per i quali ha già i progeƫ pronƟ e, al momento che viene scriƩo questo programma,
alcuni di essi sono staƟ presentaƟ in bandi statali e regionali.
Le opere programmate sono le seguenƟ:
- un progeƩo che prevede la ristruƩurazione della ex canonica;
- un progeƩo più complesso invece comprende oltre alla ristruƩurazione della ex canonica anche la realizzazione
di  una scala di accesso alla  cella  campanaria per consenƟrne la visita e far godere ai visitatori  lo splendido
panorama a 360° che si vede da lassù;
- il progeƩo per la riqualificazione del campo sporƟvo del Capoluogo che prevede una struƩura coperta, area
servizi e bar ristoro, campo da calceƩo, campo da beach volley, due campi per padel, una parete arƟficiale per
arrampicata sporƟva;
- riqualificazione di Via del Camposanto con allargamenƟ, muri a reƩa e asfaltatura;
- riqualificazione energeƟca del palazzo comunale;
- riqualificazione di Piazza 27 Gennaio di Acciaiolo.
Oltre  a  queste  opere,  Questa  Amministrazione  inizierà  una  graduale  progeƩazione  e  realizzazione  di
efficientamento energeƟco di tuƫ gli edifici scolasƟci, partendo da quelli con maggiori consumi, e del palazzo
comunale.
Altri intervenƟ in via di progeƩazione di cui abbiamo elaborato studi di faƫbilità:
- riqualificazione dei vicoli e chiassi del centro storico;
- creazione di un affaccio panoramico, arredato con sedute ed una installazione arƟsƟca, nella parte più a sud 
del centro storico nei pressi del distreƩo ASL;
Studieremo la faƫbilità di un parcheggio mulƟ piano ai margini del centro storico. Al fine di decongesƟonare dal
traffico i centri storici, per queste opere, sovente vengono pubblicate linee di finanziamento ad hoc.
La situazione dei parcheggi del centro storico, che è sempre stata la più criƟca, con la realizzazione di quello in
via Valleregli adiacente al Campo SporƟvo e quello del versante Ovest, dietro al palazzo comunale e al Teatro,
completato con l’asfaltatura, per un totale di 80 posƟ auto, riteniamo abbia avuto una risposta definiƟva nei
limiƟ del possibile, in rapporto alla conformazione del territorio. Gli intervenƟ che faremo, per migliorare la
sosta degli autoveicoli anche nelle zone periferiche del centro storico, sono di creare piccole aree di sosta, oltre i
bordi della carreggiata, in tuƫ quei luoghi che ne presentano la necessità e dove la morfologia del terreno lo
consente. Le aree sono già state individuate con il nuovo Piano OperaƟvo. Inoltre, conƟamo di riqualificare la
piazza 27 Gennaio di Acciaiolo, adibendola in parte a parcheggio e in parte ad area di relazione, realizzando
inoltre una pista da Skateboard, per la quale abbiamo già presentato il progeƩo per oƩenere un finanziamento a
fondo perduto.
Cercheremo, come già avvenuto nella scorsa legislatura, sinergie pubblico/privato per riqualificare e potenziare
gli elemenƟ di arredo urbano e favoriremo l’ “adozione” di spazi e aree pubbliche per oƫmizzarne la fruizione.
VIABILITÀ: La viabilità, in qualsiasi contesto territoriale, rappresenta, come lo è il sistema circolatorio del corpo
umano, la  linfa  vitale  del  sistema socioeconomico e culturale  di  ogni  comunità.  È  aƩraverso di  essa che si
raggiunge il posto di lavoro o di studio, che si favoriscono il turismo e i luoghi di cultura, che è possibile non far
senƟre isolaƟ gli abitanƟ e le realtà produƫve della campagna.

Le strade che aƩraversano il nostro territorio sono:
• la viabilità provinciale;
• la viabilità comunale;
• la viabilità vicinale di uso pubblico;
• la viabilità vicinale;
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Ciascuna di queste presenta delle criƟcità più o meno importanƟ per risolvere le quali intendiamo, come negli
anni  passaƟ,  conƟnuare anche a creare sinergie con altri  EnƟ,  in  quanto la  suddeƩa aƫvità ha  dato buoni
risultaƟ.
Con la Provincia di Pisa, che recentemente ha asfaltato un traƩo di Via Provinciale delle Colline per Lari (Via
Botra) e un traƩo di Via Querciole, abbiamo effeƩuato dei sopralluoghi rilevando la necessità di intervenƟ in
alcuni traƫ di Via Sorbo e di Via Querciole.
QuesƟ lavori sono staƟ inseriƟ, insieme ad altri, in un loƩo che la Provincia ha messo a Gara. ConƟamo che
vengano realizzaƟ entro la prima metà del 2024.
La viabilità comunale, che nel mandato scorso ha visto intervenƟ in traƫ di Via Case nuove, Via Val di Conella,
Via Casaferri, Via Mazzoncino a carico del Comune e in Via Valleregli e Via Malacoda in sinergia con Acque S.p.A.
in occasione di intervenƟ sulla rete idrica, presenta ancora alcune criƟcità sopraƩuƩo in Via Pugnano, alcuni
traƫ di Via Mazzoncino, Via Comunale e Via Santo Regolo.
ConƟamo di intervenire gradualmente su tuƩe, cercando linee di finanziamento pubbliche a fondo perduto,
uƟlizzando parte del  ricavato dalla  alienazione di  alcune proprietà non uƟli  a  fini  isƟtuzionali  e  da oneri  di
urbanizzazione, provenienƟ sopraƩuƩo da importanƟ riqualificazioni di immobili esistenƟ.
Nel corso del 2024 avremo accesso a finanziamenƟ a fondo perduto per 200 mila euro con i quali interverremo
su Via Marginata, Via Pugnano e sulla viabilità di Luciana. I lavori parƟranno entro seƩembre 2024.
Anche per quanto riguarda la viabilità  vicinale di  uso pubblico,  per  una correƩa e costante manutenzione,
riteniamo che la risposta più efficace sia la cosƟtuzione dei consorzi tra i fruitori in cui il Comune partecipa con
una quota consistente per garanƟrne l’uso pubblico. ConƟnueremo il percorso iniziato e, oltre ai due consorzi
già  cosƟtuiƟ,  di  cui  l’ulƟmo  nel  corso  del  mandato  precedente,  sƟamo  già  lavorando  e  lavoreremo  per
cosƟtuirne altri che riguardano Via Pantane, Via Vallebbiaia e Via Fornacelle. Sulla viabilità vicinale si troveranno
altre soluzioni,  purché struƩurate  e con la  partecipazione di  tuƫ i  fruitori,  sempre nell’interesse colleƫvo.
Queste  operazioni  sono  molto  complicate  in  quanto coinvolgono  una molteplicità  e varietà  di  soggeƫ con
interessi diversi ma, ritenendole uƟli ed eque, conƟnueremo in un lavoro proposiƟvo.
Non di rado alcuni ciƩadini lamentano l’eccessiva velocità dei mezzi in transito, nelle vicinanze delle proprie
abitazioni, proponendo le più variegate soluzioni. La sicurezza dei ciƩadini, dei ciclisƟ e dei pedoni ci sta molto a
cuore anche se, purtroppo, possiamo fare solo gli intervenƟ consenƟƟ dal codice della strada che spesso si
rivelano poco efficaci come i rilevatori di velocità o gli speed check stradali. Valuteremo anche la possibilità di
abbassare, in alcuni traƫ di viabilità, la velocità a 30 km/h anche se riteniamo più uƟle un’aƫvità di formazione
dei ragazzi e di sensibilizzazione della ciƩadinanza oltre ad un maggior controllo da parte della Polizia
Municipale.
MESSA IN SICUREZZA DEL TERRITORIO: Gli evenƟ alluvionali dello scorso 2 novembre hanno evidenziato, ancora
una volta, la fragilità dei nostri territori, di quelli della Toscana, dell’Italia. Questo dovrebbe far capire, una volta
per tuƩe, a livello governaƟvo, che sarebbe molto più uƟle ed economicamente vantaggioso intervenire, magari
con una strategia di medio periodo, in opere di messa in sicurezza che oltretuƩo porterebbero anche un rilancio
diffuso dell’economia con creazione di posƟ di lavoro e commercializzazione di materiali. Le spese per i ristori
dei  danni,  quando arrivano ai  desƟnatari,  certamente non ripagano  mai  completamente i  disagi  subiƟ  e le
perdite commerciali.
Il nostro territorio, oltre ai danni che subisce durante evenƟ meteorologici eccezionali (frane e cadute di alberi in
parƟcolare), presenta due criƟcità, storicamente più conosciute dal punto di vista idraulico, che sono Acciaiolo e
Mazzoncino oltre all’evento eccezionale del 2023 che ha colpito anche Valtriano. Per la prima è stato faƩo, nel
corso degli  anni  passaƟ,  uno studio di  simulazioni  di  piena,  propedeuƟco alla  progeƩazione degli  intervenƟ
necessari a cura del Consorzio 4 Basso Valdarno. QuesƟ progeƫ sono staƟ presentaƟ nel D.O.D.S. (Documento
OperaƟvo Difesa del Suolo) nel corso del 2021 per essere finanziaƟ ma rimanendo esclusi. La maggior parte di
quei finanziamenƟ è stata invesƟta sui bacini dell’Arno, del Serchio, in Maremma, su Pisa e nella zona di Firenze.
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SƟamo facendo pressione, e conƟnueremo a farla, in tuƩe le sedi possibili, affinché quesƟ progeƫ conƟnuino ad
essere presentaƟ e finanziaƟ. Per quanto riguarda la zona del Mazzoncino le problemaƟche sono più semplici e
complesse  allo  stesso  tempo.  Negli  anni  scorsi  sono  staƟ  faƫ  numerosi  sopralluoghi  e  valutate  criƟcità  e
soluzioni partendo dall’evidente considerazione dello stato dei luoghi: si traƩa di una depressione che raccoglie
le  acque dell’area collinare più a  sud,  rispeƩo al  centro abitato,  andando a  confluire in  due corsi  d’acqua,
aƩraverso il reƟcolo minore, avenƟ un alveo disallineato rispeƩo al piano di campagna. In praƟca il leƩo dei
corsi d’acqua ricevenƟ ha un livello più alto delle fosse del reƟcolo minore. Aggrava la situazione, dal punto di
vista idraulico, la non correƩa manutenzione del reƟcolo minore (le fosse di scolo). La situazione si può in parte
migliorare  interceƩando  i  numerosi  proprietari  dei  terreni  che,  anche  se  residenƟ  altrove,  si  dovranno
preoccupare di fare una correƩa manutenzione delle fosse di confine e di quelle sul proprio propri terreno. Il
lavoro  è già  iniziato e  conƟnueremo,  sebbene nelle  difficoltà,  prima ad interceƩare i  soggeƫ interessaƟ e
successivamente sensibilizzarli a fare una correƩa manutenzione delle fosse. Sarebbe già un notevole passo
in avanƟ.
Lavoreremo, in collaborazione con la Polizia Municipale, per una correƩa applicazione delle norme contenute
nel  Regolamento  di  Polizia  Rurale,  isƟtuito  durante  la  legislatura  appena  conclusa,  quale  elemento
fondamentale  per  una  sostenibile  gesƟone  del  territorio  finalizzata  a  prevenire  criƟcità  idrauliche,  frane  e
incendi.
Faremo opera di sensibilizzazione nei confronƟ degli agricoltori e imprenditori agricoli per realizzare, come era
consuetudine fino a pochi decenni or sono, invasi naturali  per la raccolta delle acque sorgive e meteoriche.
Queste realizzazioni, oltre a cosƟtuire un’uƟle risorsa per la sopravvivenza della fauna selvaƟca, e per la gesƟone
del besƟame da allevamento, possono rivelarsi fondamentali per un uƟlizzo in caso di incendi.
Per  gli  stessi  scopi,  in  sinergia con il  Consorzio 4 Basso Valdarno,  valuteremo e favoriremo la possibilità di
realizzare ampi invasi per la raccolta di acque meteoriche o di risulta dai corsi d’acqua.
PROTEZIONE CIVILE: A causa dei cambiamenƟ climaƟci e della fragilità dei nostri territori il sistema di Protezione
Civile ha un ruolo straordinariamente importante.
Il nostro impegno è quello di:
• Aggiornare la pianificazione delle aƫvità di emergenza in caso di calamità;
• Creare forme di collaborazione con la C.R.I. di Fauglia per pianificare sia intervenƟ di prevenzione sia intervenƟ
di risposta alle emergenze;
• Dotarci di aƩrezzature per fronteggiare le emergenze in faƩo di allagamenƟ (pompe idrovore) e interruzioni di
energia eleƩrica (generatori di corrente a scoppio);
• Creare condizioni di risposta agli evenƟ con un sistema integrato tra Associazioni, servizio pubblico e ciƩadini;
• Portare avanƟ una capillare aƫvità di formazione e informazione per i volontari, i dipendenƟ del Comune e la
ciƩadinanza;
• MeƩere a disposizione, come ripari di emergenza, la struƩura polivalente (palestra) di Via Casaferri e il campo
da tennis coperto di Valtriano.
SICUREZZA: La sicurezza rappresenta forse una delle condizioni tra le più desiderate e richieste da tuƫ noi. Per
questa  ragione  c’è  chi  ad  arte,  per  ragioni  che  non fanno  parte  del  nostro  patrimonio  culturale,  cerca  di
alterarne in senso negaƟvo la percezione alla ciƩadinanza. Noi preferiamo aƩenerci ai faƫ e alla realtà e siamo
consapevoli, daƟ alla mano, che nella nostra comunità non ci sono moƟvi di preoccupazioni parƟcolari. Certo
non bisogna abbassare la guardia ma introdurre tuƩe quelle aƫvità e iniziaƟve che possono aiutare a stare
sereni. In questo senso conƟnuerà la proficua collaborazione con la locale stazione dei Carabinieri. In
quesƟ anni  è stato conƟnuamente aggiornato, dal  punto di vista tecnologico, e implementato, l’impianto di
video sorveglianza che prevede il controllo di tuƩe le aree sensibili (scuole, piazze, parcheggi, cimiteri, accesso ai
centri urbani ecc. per un totale di n. 38 videocamere e n. 1 segugio mobile) e sono in corso le operazioni di
posizionamento di n. 3 telecamere per leƩura targhe che controllano copertura assicuraƟva, revisione, auto
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rubate ecc., tuƩe informazioni uƟlissime per la sicurezza dei ciƩadini.
Verranno posizionate anche foto trappole per contrastare aƫ di vandalismo, abbandono di rifiuƟ ecc. per le
quali  sono in corso interlocuzioni con la PrefeƩura in quanto la loro collocazione è al momento regolata da
norme che, per la protezione della privacy, potrebbero rendere vano il loro uƟlizzo.
Un aiuto prezioso è dato dai componenƟ dei vari gruppi di controllo di vicinato  che ha sicuramente dato i suoi
fruƫ e sarebbe auspicabile che nascessero gruppi anche nelle borgate e nelle periferie. La cartellonisƟca, posta
dove esiste anche un vero controllo, rappresenta un oƫmo deterrente per i male intenzionaƟ.
ConƟnueremo  a  fare  incontri  informaƟvi  alla  popolazione,  in  collaborazione  con  i  Carabinieri,  per  fornire
informazioni sulle modalità di truffa e di raggiri da parte di impostori e per suggerire comportamenƟ uƟli a
sventare furƟ e truffe. Non faremo mancare la collaborazione tra Polizia Municipale e Carabinieri adoperandoci,
come in passato, per evitare dislocazione della stazione di Fauglia, che ogni tanto torna ad essere di aƩualità.
UƟlizzeremo, migliorandolo, il  sito web e il social media, Facebook, Instagram e canale YouTube isƟtuzionali.
TuƩavia,  per  una conoscenza in  tempo reale di  quesƟoni  di  interesse (problemi scolasƟci,  interruzioni  sulla
viabilità, aƩenzione per allerta meteo, emergenze di qualsiasi Ɵpo) è necessario che tuƫ si registrino aƩraverso
il  sito comunale all’Alert System. A seguito dell’aƫvità di casseƩaggio effeƩuata, dalla quale abbiamo avuto
grande risposta, si conƟnua a invitare la ciƩadinanza all’iscrizione on line oltre che in forma cartacea, al fine di
rimanere sempre aggiornaƟ.
Un primo passaggio, per agevolare la partecipazione della ciƩadinanza alla vita amministraƟva, è stato 
l’approvazione del Regolamento per la formazione dei Consigli di Frazione. ConƟnueremo a sƟmolare questa 
iniziaƟva di impegno civico.

SCUOLA, CULTURA, SANITÀ E SOCIALE, ASSOCIAZIONI, POLITICHE GIOVANILI
ASILO NIDO, SCUOLA DELL’INFANZIA E SCUOLA SECONDARIA: La mia precedente amministrazione  ha sempre
cercato di avere la massima aƩenzione nei confronƟ dei bambini e dei ragazzi, partendo dal miglioramento degli
spazi in cui crescono, apprendono e si formano. E’stata ampliata la scuola per l’infanzia di Valtriano, è stato
riqualificato l’edificio della scuola secondaria anche con intervenƟ di miglioramento sismico. Rimanevano due
carenze: un asilo nido  e l’ampliamento della scuola per l’infanzia di Acciaiolo alle quali è stata data risposta.
Entrambe le opere,  sono state  progeƩate e finanziate  e la presente amministrazione completerà,  in tempi
rapidi, la loro realizzazione.
Per quanto riguarda l’edificio della scuola  secondaria,  sulla  quale sono state faƩe indagini  approfondite dal
punto di vista struƩurale, questa Amministrazione comunale ha preso una decisione forte. Valutato il costo e la
natura  degli  intervenƟ  che  avrebbe  ovuto  fare  su  quell’edificio,  è  stato  ritenuto  più  uƟle  e  conveniente
progeƩare  e  realizzare  un  nuovo  edificio  aƫguo a  quello  della  scuola  primaria.  Questo  consenƟrà  di  non
sprecare risorse su un edificio che comunque resterebbe “vecchio” e crearne uno con le migliori tecnologie in
termini di sicurezza e comfort.
I giochi e gli arredi degli spazi esterni vengono scelƟ e acquistaƟ in collaborazione con insegnanƟ e genitori.
Un’altra  uƟle  risposta,  che  conƟnueremo  a  dare  agli  alunni,  è  l’aiuto  compiƟ,  servizio  affidato  ad  una
cooperaƟva, che se richiesto, verrà aƫvato anche nelle frazioni.
ConƟnueremo nella realizzazione di progeƫ, percorso già iniziato, contro il bullismo e la violenza sulle donne.
Promuoveremo, in sinergia con le scuole e con la Società Storica Pisana, di cui siamo soci, la cultura storica e le
tradizioni della nostra Comunità. IsƟtuiremo una piccola borsa di studio per un progeƩo che si traduca in una
relazione sulla BaƩaglia di Malacoda nell’intento di poterla, un giorno, rievocare con personaggi locali e figuranƟ
come promozione del nostro territorio.
Da  anni  questa  Amministrazione,  in  collaborazione  con  L’isƟtuto  ScolasƟco,  promuove iniziaƟve rivolte  agli
alunni, come la Gita a Sant’Anna di Stazzema per il Giorno della Memoria e lezione con storici per le celebrazioni
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del giorno del Ricordo.
Inoltre, sempre forte la volontà di sensibilizzare su temi quali la raccolta di rifiuƟ e il riciclo virtuoso dei materiali
e la sicurezza stradale, collaborando anche con i nostri vigili urbani, favorendo incontri con i bambini e bambine
delle nostre scuole e i genitori.
Altri progeƫ verranno portaƟ avanƟ in collaborazione con l’Università degli Studi di Pisa, grazie a collaborazioni
che verranno intraprese con due diverse Facoltà.
Infaƫ, al fine di meglio comprendere i reperƟ fossili che in più occasioni ci hanno resƟtuito le nostre terre,
verranno organizzaƟ dei percorsi con la facoltà di Paleontologia e Geologia, rivolƟ agli studenƟ, per accrescere la
curiosità e la conoscenza su un territorio così ricco e ben conservato, che è stato, in più occasioni oggeƩo di
studio, conƟnuando ad esserlo anche per la stesura di importanƟ traƩaƟ internazionali.
Con la facoltà di Ingegneria verranno invece intrapresi percorsi rivolƟ allo studio e all’approccio con strumenƟ
sperimentali,  che l’Università sta sviluppando per il  recupero delle energie prodoƩe a seguito di  cicli  per lo
smalƟmento dei materiali inquinanƟ traƩaƟ.
Lo scopo di queste importanƟ collaborazioni aiuteranno i giovani a scegliere percorsi formaƟvi che possano dare
un futuro impiego sopraƩuƩo nelle aziende presenƟ sul nostro Comune e in quelli limitrofi.
CULTURA: abbiamo sempre cercato di favorire le condizioni ideali affinché la cultura possa essere fruita da tuƫ i
ciƩadini favorendo le visite presso i nostri musei e la visione di speƩacoli, concedendo inoltre l’uƟlizzo del teatro
alla Scuola e alle associazioni e ciƩadini che ne richiedano l’uso.
TEATRO: nell’ulƟmo periodo abbiamo assisƟto ad un aumento della presenza presso il nostro Teatro comunale
che  sempre  più  spesso  ospita  speƩacoli  di  caraƩere  nazionale,  che  hanno  aƫrato  numerose  presenze  e
riuscendo in qualche occasione ad avere anche un tuƩo esaurito.
Per permeƩere a tuƫ i ciƩadini di poter godere della nostra bella struƩura e degli speƩacoli ospitaƟ, verrà
elaborato un progeƩo di  inclusione aƩraverso l’isƟtuzione della  formula del  “BiglieƩo Sospeso”.  Il  progeƩo
consiste nel meƩere a disposizione delle famiglie colpite da situazioni di disagio, dei biglieƫ, al fine di rendere il
teatro davvero Aperto a Tuƫ.
MUSEO:  Il  progeƩo del “BiglieƩo Sospeso” sarà esteso anche ai  Musei  presenƟ sul  territorio,  per i  quali  si
prevederà di aumentare il numero di ore per le visite, ampliando l’offerta, anche in collaborazione con altri poli
museali della zona Valdera e pisano-livornese, in modo che aƩraverso biglieƫ cumulaƟvi si possano visitare più
esposizioni permanenƟ e temporanee come quelle di Palazzo Blu a Pisa, con il quale già da qualche anno, questa
praƟca ha favorito un maggior numero di presenze anche nel nostro Museo Kienerk.
Progeƫ:
• L’estate 2023, ha visto il nostro Comune impegnato in un progeƩo realizzato anche grazie al contributo del
Consiglio Regionale toscano, che ha permesso a giovani cantautori under 35 di esibirsi con dei loro inediƟ, prima
presso la magica locaƟon della Chiesa Vecchia per poi volare fino a Bruxelles, presso l’IsƟtuto Italiano di Cultura
per promuovere il cantautorato toscano e la nostra comunità, ampliando sempre di più gli orizzonƟ e favorendo
i rapporƟ con altre culture e comunità. E’ intenzione della nostra Amministrazione conƟnuare a promuovere
quesƟ scambi culturali  affacciandoci anche a contesƟ extraeuropei,  grazie al  reperimento di risorse da fondi
messi a disposizione da Regione Toscana e Ministero della Cultura.
•  Nostra  volontà  èinoltre  quella  di  candidare  la  Fonte  dei  Castagni  e  la  Fonte  di  Portonari,  recentemente
restaurate  e  mantenute  in  perfeƩe  condizioni  di  fruibilità  grazie  al  prezioso  lavoro  dei  volontari  delle
associazioni, a patrimonio UNESCO, cerƟ che una menzione del genere possa dare al nome di Fauglia ulteriore
risonanza in ambito culturale e turisƟco.
• Infine, con l’intento di fare sempre più rete tra ente e aƫvità agricole, agriturisƟche e commerciali presenƟ sul
territorio,  si  procederà alla  elaborazione  di  una app,  del  Ɵpo  “smart  ciƟes”  con evidenziaƟ tuƫ i  punƟ di
interesse del territorio e che permeƩa di prenotare visite guidate presso i musei e il sito della Chiesa Vecchia
direƩamente on line, e di acquistare i biglieƫ, anche per il teatro tramite app.
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La resƟtuzione alla colleƫvità degli spazi intorno alla vecchia Chiesa di San Lorenzo come ulteriori luoghi dove
fare cultura e intraƩenimento è stata possibile grazie ad un finanziamento ad hoc che fa diventare Fauglia un
paese ancora più aƫvo e ricco di iniziaƟve che trovano riscontro anche in un rinnovato fermento commerciale.
Ci auguriamo quindi di poter operare conƟnuando in questa ripresa e crescita.
Valorizzeremo, anche aƩraverso percorsi partecipaƟvi con le scuole, le aƫvità dell’Associazione Reges, da poco
operante sul nostro territorio con manifestazioni e rievocazioni storiche.
SANITÀ E SOCIALE: Il Comune di Fauglia opera per alcune aree del campo sociosanitario e socioassistenziale per
delega alla Società della Salute di Pisa e per altre autonomamente. Il Comune investe una cifra considerevole
oƩenendo, aƩraverso le economie di scala, servizi per un valore ben superiore rispeƩo ad una gesƟone direƩa
totale.  Questo  consente  la  presenza  sul  nostro  territorio  di  assistenƟ  sociali  per  i  servizi  sociosanitari  e
socioassistenziali. I servizi erogaƟ riguardano l’inserimento anziani in struƩure residenziali o semi residenziali,
assistenza domiciliare integrata, servizio sociale area famiglia e minori, disabilità, dipendenze, salute mentale,
trasporto sociale, assistenza specialisƟca nelle scuole, contribuƟ a persone con disabilità gravissima ed
altro  ancora.  Sarà  nostro  compito  un  monitoraggio  conƟnuo  per  dare  risposte  a  nuove  necessità  anche
aƩraverso le aƫvità svolte dal “Tavolo per la povertà e l’emergenza abitaƟva”, che è composto dal Comune,
assistenƟ Sociali, Parrocchia, Fondazione Madonna del Soccorso e Caritas.
Riduzioni sulle bolleƩe di luce, acque e gas vengono effeƩuate direƩamente dai gestori in base alla dichiarazione
ISEE.
ConƟnueremo  a  inserire  nel  bilancio  le  somme necessarie  per  contrastare  l’indigenza  e  dare  risposte  alle
persone in difficoltà e un fondo per contributo affiƫ da erogare ove necessario su relazione dell’Assistente
Sociale.
ConƟnueremo a desƟnare il 5x1000 e gli incassi dei matrimoni celebraƟ in villa da parte degli Amministratori per
aiutare le persone maggiormente in difficoltà.
Terremo informata la ciƩadinanza sui finanziamenƟ per l’abbaƫmento delle barriere architeƩoniche.
Altro progeƩo che l’Amministrazione porterà a termine nel corso del presente mandato sarà la creazione di “orƟ
sociali”. Questa operazione, resa possibile grazie alla Fondazione Laviosa, che ha donato al Comune un terreno
in Valtriano,  prevede la  realizzazione di  quesƟ orƟ (stabiliremo il  numero appena sistemato il  terreno)  che
verranno assegnaƟ, con criteri di selezione, a coloro che saranno interessaƟ. Sarà occasione, per gli assegnatari,
di fare dell’agricoltura biologica con i prodoƫ che preferiscono, per socializzare e condividere esperienze con gli
altri assegnatari e, per coloro che hanno bambini, far loro conoscere l’importanza dell’agricoltura con i suoi fruƫ
e il valore dei prodoƫ sani e di qualità per la salute e per l’ambiente. Gli orƟ avranno a disposizione acqua di
pozzo e un piccolo ricovero aƩrezzi. Il progeƩo è già finanziato.
Per dare risposta alle richieste dei ciƩadini, verranno anche realizzate due aree recintate e aƩrezzate adibite a
sgambatoio per i cani: una in Via Mazzei a Valtriano conƟgua all’area adibita a orƟ sociali, l’altra a Luciana presso
il  Parco  dell’Oliveta.  Quest’ulƟmo sarà  realizzato  dai  ciƩadini  stessi  in  collaborazione  con l’associazionismo
locale, ai quali va il nostro ringraziamento, mentre l’Amministrazione fornirà il materiale necessario. Entrambi i
progeƫ sono già finanziaƟ.
Inoltre, vista la  tendenza delle ASL a razionalizzare la presenza di  presidi  sul territorio ci  siamo faƫ carico,
aƩraverso la nostra presenza in Società della Salute, di migliorare i servizi ai ciƩadini facendoci parte aƫva per la
realizzazione della “Casa di Comunità”, che verrà finanziata con i fondi del PNRR e realizzata in Località Pian di
Laura.  AƩraverso  di  essa  il  ciƩadino  sarà  preso  in  carico  dagli  operatori  ed  accompagnato  nel  percorso
sociosanitario e socioassistenziale. Ci aƫveremo per garanƟrne l’accesso, a chi non ha mezzi propri, aƩraverso
un servizio naveƩa. 
ConƟnueremo a monitorare il DistreƩo sociosanitario per un accesso ai servizi in linea con le esigenze dei nostri
ciƩadini. ConƟnueremo il percorso di inserimento socio lavoraƟvo a persone fragili segnalateci dagli assistenƟ
sociali. 
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ASSOCIAZIONI,  VOLONTARIATO  E  SUPPORTO  AI  CITTADINI: l’associazionismo  rappresenta  un  elemento
fondamentale  in  una  società  come  la  nostra  che  tende  a  disaggregare  più  che  ad  unire.  La  qualità
dell’associazionismo e  del  volontariato  determinano  il  livello  di  civiltà  e  di  solidarietà  di  cui  è  capace  una
comunità. Stare insieme, fare gruppo per uno scopo comune sƟmola in confronto e la crescita dell’individuo e
quindi della colleƫvità. Per queste ragioni conƟnueremo a favorire la nascita e la crescita delle  associazioni
condividendo e finanziando, nei limiƟ possibili, progeƫ che abbiano ricadute posiƟve, uƟli, efficaci e condivise
sul territorio e verso chi si trova in difficoltà. A dare impulso a queste modalità operaƟve è intervenuta la riforma
del Terzo SeƩore che indica proprio aƩraverso la co-progeƩazione e co-programmazione le modalità per la
realizzazione dei progeƫ di interesse per la Comunità. Altri spazi sono staƟ realizzaƟ (Parcheggio del Gremigno,
aƫguo al Centro Storico, e la Vecchia Chiesa di San Lorenzo) nel corso del mandato appena terminato, dove sarà
possibile  organizzare  evenƟ,  sagre,  mercaƟni  e  ogni  altra  iniziaƟva  uƟle  a  fare Comunità  aƫvità  alle  quali
daremo nuove moƟvazioni e impulso promuovendole e sostenendole.
Per noi la  persona anziana rappresenta una risorsa della comunità ed è per questo che abbiamo sempre cercato
di creare le condizioni per evitarne l’isolamento e favorirne la socializzazione. E’ per questo moƟvo che è stato
realizzato il “Centro RicreaƟvo Sandro PerƟni”, riqualificando i locali delle ex Poste, al quale daremo impulso con
sempre maggiori iniziaƟve e aƫvità.
ConƟnueremo a promuovere iniziaƟve di sensibilizzazione per aƫvità di pubblica uƟlità come recapito di generi
di necessità (farmaci, spesa, pacchi Caritas, ecc.) al domicilio di persone impossibilitate a spostamenƟ.
Manterremo  le  vacanze  esƟve  e  la  seƫmana  del  benessere,  pronƟ  a  recepire,  entro  i  limiƟ  dello  stesso
stanziamento di risorse finanziarie, nuove proposte che dovessero pervenire da parte dei beneficiari.
ConƟnueremo il percorso di valorizzazione e uƟlizzazione, da parte delle realtà associaƟve locale, ma anche dei
ciƩadini, di tuƩe le struƩure e gli spazi comunali come il Parco dell’Oliveta, la struƩura di Via Mazzei, gli spazi
della Vecchia chiesa di San Lorenzo.
ConƟnueremo a sostenere l’associazionismo locale nella valorizzazione e gesƟone delle FonƟ Storiche.
La società moderna si avvale sempre di più dei sistemi informaƟci (uso dello SPID, prenotazioni on line, richiesta
documenƟ ecc.) per una infinità di aƫvità, anche di ordine quoƟdiano, che spesso possono meƩere in difficoltà.
Questa Amministrazione al fine di meƩere tuƫ i ciƩadini in condizione di potersi servire di queste modalità ha
realizzato progeƫ di  supporto aƩraverso esperienze come la “BoƩega della Salute”, il  “Servizio Civile” e il
“Punto Digitale Facile” . QuesƟ servizi, aƩraverso l’accreditamento delle struƩure comunali, verranno effeƩuaƟ
anche nelle frazioni. Potenzieremo e sƟmoleremo il volontariato (dai più giovani ai pensionaƟ) anche studiando
nuove formule di organizzazione che possano sfociare, per i giovani, in eventuali opportunità di lavoro.
La Parrocchia e la Caritas continueranno ad essere interlocutori privilegiaƟ per affrontare le problemaƟche di
caraƩere sociale.
Favoriremo la  nascita  di  una  consulta  tra  Amministrazione  e  Associazioni  SporƟve  locali  finalizzata  ad  una
proficua collaborazione per la realizzazione di progeƫ che avvicinino la Comunità all’aƫvità sporƟva.
POLITICHE GIOVANI: Servizio Civile, Giovani SI’, Giovani al centro, Consiglio Comunale dei Ragazzi
ConƟnueremo il percorso già intrapreso tramite progeƫ co-finanziaƟ dalla Regione e con la partecipazione di
associazioni, per dare opportunità di introduzione al mondo del lavoro, alcuni servizi di supporto come il Servizio
Civile,  il  Punto  Digitale  Facile  e  la  BoƩega  della  salute  hanno  dato  questa  opportunità.  ConƟnueremo  ad
interceƩare corsi di formazione tramite progeƫ come Giovani al centro e TalenƟ in azione che fanno parte del
percorso regionale di Giovani Sì.
Lo  scopo del  Consiglio Comunale dei  Ragazzi  con  regolamento simile a quello  degli  adulƟ sarà per i  nostri
ciƩadini  più piccoli,  di  iniziare un rapporto di  collaborazione e partecipazione aƫva alla  vita quoƟdiana del
Comune.
I centri esƟvi sono una risorsa fondamentale sia per i genitori che lavorano sia per quelle famiglie in povertà
assoluta che non possono assicurare un periodo di socialità e svago ai propri figli. Allo scopo di potenziare le
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poliƟche  di  conciliazione  tra  lavoro  e  vita  familiare,  già  da  anni  è  stato  isƟtuito  un  fondo  per  i  servizi
socioeducaƟvi per i minori, che insieme ad altri contribuƟ regionali e ministeriali, ci ha permesso di svolgere nel
periodo esƟvo di chiusura della scuola centri esƟvi gratuiƟ per tuƫ i residenƟ.
GEMELLAGGI:  Il  Comune di Fauglia è gemellato con il paese austriaco di Semriach e con quello bavarese di
Gmund am Tegernsee. Gli scambi culturali sono staƟ molto più frequenƟ con la comunità bavarese ed hanno
visto l’esecuzione di progeƫ condivisi che hanno interessato i giovani delle due comunità. È stato inoltre avviato
l’iter burocraƟco per la sƟpula di un nuovo paƩo di gemellaggio con la comunità francese di Cruas.
È nostra intenzione ricercare finanziamenƟ europei per progeƫ di scambio che coinvolgano tuƫ e tre i nostri
paesi e che interessino principalmente gli studenƟ. Vorremmo allargare la partecipazione ad una fascia sempre
più ampia di popolazione, all'associazionismo e favorire scambi commerciali.
PROMOZIONE  TURISTICA  E  DEI  PRODOTTI  LOCALI:  La  bellezza  dei  nostri  paesaggi,  le  nostre  eccellenze
agroalimentari,  le numerose e accoglienƟ struƩure riceƫve presenƟ sul  territorio rappresentano l'elemento
fondamentale per sviluppare un modello di accoglienza diffusa e di qualità come volano dell'economia locale.
ConƟnueremo il percorso di valorizzazione dell'ulivo Gremigno di Fauglia conƟnuando a consegnare le pianƟne e
lavorando per cosƟtuire un consorzio di produƩori di questo olio in purezza.
UƟlizzeremo il nuovo regolamento DE.CO. per valorizzare prodoƫ e manifestazioni locali di interesse. Infine,
facendo parte di  un gruppo di venƟsei  Comuni della provincia di  Pisa per l'esercizio associato in materia di
accoglienza e informazione turisƟca, di recente approvazione, conƟamo di oƩenere quel salto di qualità che
possa consenƟre alle realtà imprenditoriali del seƩore, anche aƩraverso un prolungamento della stagione delle
vacanze, un maggior ritorno economico ed occupazionale.
Andrà rivitalizzato il Centro Commerciale Naturale che, anche aƩraverso la collaborazione dell'associazionismo
locale, potrà organizzare feste ed evenƟ per valorizzare l'imprenditoria del centro storico e i nostri  prodoƫ
agroalimentari.
Con la collaborazione dei produƩori cercheremo di promuovere l'uƟlizzazione di prodoƫ locali da parte degli
esercizi commerciali, ristoranƟ, agriturismi.
Dopo la recente riqualificazione del complesso della Vecchia Chiesa di San Lorenzo, implementeremo l’uƟlizzo
degli  spazi  per  evenƟ  e  manifestazioni  anche  di  aƩrazione  turisƟca  e  mercaƟni  di  nicchia  dei  prodoƫ
agroalimentari locali (formaggi, vino, olio ecc.).
In  collaborazione con  l’Associazionismo locale  valuteremo la possibilità  di  apertura  del  sito  per  la  pubblica
fruizione.
Un altro volano di sviluppo turisƟco sarà quello legato agli evenƟ sporƟvi. In modo parƟcolare intendiamo:
- pianificare le manifestazioni in modo condiviso con Società e Federazioni, con parƟcolare aƩenzione agli evenƟ
di caraƩere amatoriale;
- massimizzare l’uƟlizzo degli impianƟ sporƟvi per creare evenƟ aggreganƟ per i ciƩadini del territorio e aƩraenƟ
per chi viene da fuori;
- pubblicizzazione degli evenƟ prevalentemente aƩraverso i nuovi canali di comunicazione come blog e social
network per raggiungere anche ciƩadini non faugliesi e aƩrarli a conoscere il nostro territorio.
Uno degli aspeƫ da valorizzare in ambito turisƟco riguarda la valorizzazione dell’area comunale denominata
‘’Signoria di Montalto’’ dove svolgere iniziaƟve rievocaƟve riconosciute ormai dalla Regione Toscana con grande
soddisfazione. Questo permeƩerà lo sviluppo del turismo sia di appassionaƟ che di turisƟ amanƟ del seƩore con
grande giovamento per le nostre aƫvità riceƫve e enogastronomiche. Possibilità di sviluppo anche in ambito
scolasƟco facendo vivere dai bambini una esperienza reale.
Si  provvederà ad incrementare la conoscenza del  nostro territorio  con organizzazione di  escursioni  lungo il
Cammino  d’Etruria  ed  altri  percorsi  sul  nostro  territorio,  che  in  quesƟ  anni  hanno  riscontrato  un  grande
interesse da parte della ciƩadinanza e dei turisƟ.
Provvederemo alla realizzazione di una mappa contente i percorsi tracciaƟ e le varie aƫvità presenƟ sul nostro
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territorio, sia in formato cartaceo che in formato digitale. 
Connessione WI-FI pubblica nel centro storico e nelle frazioni.
Impegno a dare seguito alla delibera consiliare n. 65 del 30/12/2023 per l’applicazione del protocollo d’intesa tra
i Comuni interessaƟ nel percorso di realizzazione di “UN NUOVO COLLEGAMENTO SU FERRO TRA PISA-LA COSTA
E VOLTERRA” come asse strategico per lo sviluppo sociale ed economico del territorio.
ATTIVITÀ PRODUTTIVE, COMMERCIALI E CCN (CENTRO COMMERCIALE NATURALE): QuesƟ seƩori
rappresentano il motore economico e i servizi per una comunità. Il nostro territorio ospita importanƟ realtà
produƫve la  cui  aƫvità  è  stata  e  verrà  periodicamente  monitorata  per  dare  risposte  rapide  ed  efficaci  a
sopravvenute necessità che ne consolidino e sviluppino i  processi  produƫvi.  Sarà aƫvato un tavolo con la
presenza di  tuƩe le realtà del  territorio per cercare di  individuare  delle  linee programmaƟche. Le esigenze
riguardano sopraƩuƩo intervenƟ urbanisƟci. L’Amministrazione guarderà con aƩenzione quesƟ percorsi con un
occhio di riguardo anche a favorire trasformazioni di desƟnazione d’uso di siƟ produƫvi in stato di abbandono e
di degrado. Durante il mandato appena concluso era in corso una richiesta in tal senso. Il percorso si è concluso
e, alcuni capannoni in stato di abbandono verranno riqualificaƟ con la realizzazione di una Casa di Riposo (RSA).
Questa  Amministrazione  si  è  adoperata  affinché il  progeƩo andasse a  buon fine. La realizzazione darà  una
risposta occupazionale e servizi. Un occhio di riguardo conƟnuerà ad essere rivolto alla Azienda Dumarey Group,
che rappresenta la più importante realtà occupazionale del territorio e una delle più rilevanƟ a livello Nazionale
nel campo dell’automoƟve.
Di più complessa soluzione sono le risposte alla crisi delle aƫvità commerciali sopraƩuƩo dei negozi di vicinato.
Purtroppo,  la  grande  distribuzione  e  i  nuovi  sƟli  di  vita  stanno  condizionando  la  loro  sopravvivenza.
L’Amministrazione Comunale  può certamente,  nei  limiƟ  degli  equilibri  di  bilancio,  venire incontro  a  queste
realtà, anche se agevolazioni sulle tasse e imposte non potranno certamente essere sufficienƟ a mantenerne
l’aƫvità. Occorre quindi una strategia di sviluppo che da una parte mantenga gli esercizi in essere e dall’altra
favorisca nuovi insediamenƟ. Per raggiungere lo scopo riteniamo fondamentali due elemenƟ: la consapevolezza
della  loro uƟlità  da parte della  popolazione,  andando a  farci  la  spesa,  e  dall’altro puntare  sulla  qualità  dei
prodoƫ a chilometro zero.
Consapevoli  che il  turismo può essere incenƟvato anche grazie alla risonanza che cerƟ allesƟmenƟ possono
avere, si intende procedere alla ideazione di installazioni a tema da concordare e realizzare in collaborazione con
le aƫvità commerciali del Ccn, elaborando di volta in volta piccole scenografie che abbiano un filo conduƩore
comune e che saranno posizionate davanƟ le aƫvità commerciali del Comune.
Alcune proposte possono per esempio ritrovarsi in un allesƟmento uniforme e corale di addobbi natalizi, per i
giorni  della lavanda, per  il  giorno contro la violenza sulle donne e così  via,  trasformando le vie principali  e
arricchendole di colore.
Lavoreremo  per  avviare  un  progeƩo  innovaƟvo  e  pionierisƟco  che  punƟ  a  sfruƩare  le  potenzialità  dell’e-
commerce coinvolgendo  commercianƟ e  arƟgiani  del  centro  commerciale  faugliese  in  un’unica piaƩaforma
online che veicoli  la  peculiarità del  centro  commerciale diffuso.  Il  progeƩo avrà un duplice scopo:  ricevere
comodamente le merci a domicilio e promuovere contestualmente
le aƫvità commerciali e promuovere i prodoƫ a chilometro zero.
ATTIVITÀ FAUNISTICA E VENATORIA: L’aƫvità faunisƟca e venatoria è regolata da norme regionali e dagli ATC,
tuƩavia, poiché la sopravvivenza della selvaggina rappresenta un importante elemento per la salvaguardia degli
equilibri  ambientali,  occorre un’azione sinergica fra Amministrazione, cacciatori,  ATC (struƩura associaƟva in
Ambito Territoriale di Caccia) e agricoltori, ciascuno per le proprie competenze. Questa Amministrazione ha dato
il proprio contributo con due regolamenƟ: quello sui diriƫ degli animali ma sopraƩuƩo quello di Polizia rurale
che  prevede  divieƟ,  limitazioni  ed  aƩenzioni  parƟcolari  sull’uso  di  pesƟcidi  che  rappresentano  una  delle
principali cause di morte della fauna selvaƟca, oltre a produrre danni irreversibili all’ambiente. Gli agricoltori,
con  spirito  di  collaborazione,  dovranno  lasciare  nella  campagna  brulla  e  sulle  ripe  dei  piccoli  cespugli  che
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cosƟtuiscono zone di riparo e luoghi per la riproduzione della fauna. I cacciatori, oltre alla praƟca sporƟva, si
dovranno organizzare in collaborazione con gli ATC ad effeƩuare caccia di selezione, nei casi necessari, al fine di
salvaguardare  i  raccolƟ  agricoli.  Le  aƫvità  venatorie  rappresentano anche un uƟle  presidio  del  territorio  e
questa Amministrazione coinvolgerà i  cacciatori  affinché segnalino situazioni di  degrado, pericoli  ambientali,
discariche abusive e sƟmolerà rapporƟ di collaborazione con il mondo agricolo e, aƩraverso relazioni proficue
sarà possibile conoscere e valutare le criƟcità e trovare, di comune accordo, le soluzioni uƟli a superarle.
EffeƩueremo proficui incontri  con i  cacciatori  per monitorare la  presenza dei lupi  sui  nostri  territori  e,  ove
necessario, elaborare soluzioni a salvaguardia degli animali custodiƟ all’aperto e delle greggi.
Il  nuovo piano operaƟvo prevederà  un terreno,  da  meƩere a  disposizione delle  Associazioni  Venatorie  del
Comune, idoneo a realizzarci una adeguata struƩura per incontri e momenƟ conviviali.
Abbiamo accolto e condiviso iniziaƟve di rilascio di fauna selvaƟca sul territorio, rimeƩendo in natura alcune
civeƩe salvate dalla Lipu e questa sinergia sarà portata avanƟ.
AGRICOLTURA:  Già da anni, questa Amministrazione si è impegnata per la riproduzione e la distribuzione del
Gremigno  di  Fauglia,  pianta  autoctona  con  parƟcolari  caraƩerisƟche  organoleƫche  e  fitoterapiche.  Nella
volontà di ampliare la diffusione, in modo parƟcolare sul nostro territorio di questa essenza, verrà individuato un
appezzamento di terreno per la autoriproduzione in loco delle piante da distribuire.
Grazie  ai  successi  oƩenuƟ tramite  la  partecipazione a  Bandi  e  Misure,  messe  a  disposizione dalla  Regione
Toscana, da parte del nostro Comune che si è disƟnto con una presenza aƫva all’interno del DistreƩo Rurale
Pisano  Livornese,  verranno  favoriƟ  aperiƟvi  e  cene  con  accompagnamento  musicale,  dove  verranno
somministraƟ prodoƫ del Territorio al fine di favorire una sempre maggiore conoscenza di ciò che la nostra
terra ci offre sia in termini di materie prime che di prodoƫ lavoraƟ.
Data la grande quanƟtà di essenze esƟnte o in via di esƟnzione, in collaborazione con le Scuole e gli orƟ botanici
presenƟ nelle vicinanze, sarà nostra premura allesƟre un giardino composto da essenze di alberi da fruƩo in via
di  esƟnzione o anƟche,  operazione  che si  pensa possa  diventare un nuovo polo  di  interesse  da meƩere a
disposizione della comunità, della scuola e di studiosi esperƟ.
SPORT:  La  praƟca  di  una  disciplina  sporƟva  riveste  un’importanza  fondamentale  soƩo  più  punƟ  di  vista
specialmente per i giovani. Oltre ad essere una praƟca salubre abitua al rispeƩo delle regole e dell’avversario e,
negli adolescenƟ, dà una risposta all’esuberanza Ɵpica di quell’età. Mentre fino a qualche anno fa lo sport più
praƟcato a Fauglia era il calcio nei due campi sporƟvi presenƟ nel nostro territorio, adesso, con la realizzazione
della struƩura polivalente, i nostri giovani possono praƟcare anche pallacanestro e pallavolo. TuƩavia, essendo
finito l’interesse per il calcio praƟcato nel campo sporƟvo di Fauglia ed essendo sorto interesse per un’altra
aƫvità (la boxe), questa Amministrazione ha progeƩato la riqualificazione di tuƩa l’area prevedendo, oltre ad
una struƩura coperta di circa 300 mq che comprende anche spazio per ristoro e bar, un campo da calceƩo, un
campo da beach volley, due campi per padel e una parete arƟficiale per arrampicata sporƟva. Si parteciperà con
questo progeƩo a tuƫ i bandi che usciranno per finanziare la promozione dello sport.  
Questa Amministrazione conƟnuerà ad essere indirizzata alla promozione della praƟca sporƟva, sia degli alunni
delle scuole ma anche dei  giovani,  perché riteniamo che la praƟca sporƟva sia fondamentale,  oltre che per
l’abitudine al  rispeƩo delle  regole e  per migliorare i  rapporƟ interpersonali,  per raggiungere  l’obbieƫvo di
creare una vera Comunità, unita e solidale.

SOCIETÀ PARTECIPATE (APES, GEOFOR PATRIMONIO, RETI AMBIENTE, CTT NORD,
CERBAIE, TOSCANA ENERGIA, ECOFOR SERVICE, GAL ETRURIA/TERRE ETRUSCHE)
Questo capitolo è notoriamente quasi sempre assente nei programmi eleƩorali, specialmente in quelli dei piccoli
Comuni, sia delle liste di opposizione sia in quelle che chiedono la conferma, per due moƟvi: la scarsa rilevanza
societaria e la complessità del tema.
Ma poiché queste  Società  svolgono servizi  pubblici  di  fondamentale  importanza,  questa  Amministrazione a
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dispeƩo di quanto deƩo, se ne è sempre occupata con una presenza aƫva negli organismi decisionali portando
sempre il proprio contributo, con i limiƟ del proprio peso, nell’interesse della comunità. Per cui cerchiamo, nel
presente  documento,  di  spiegarne  la  natura,  le  finalità,  i  meccanismi  societari  e  la  posizione  della  nostra
Amministrazione  nelle  scelte  aziendali,  restando  comunque  a  disposizione  per  ulteriori  chiarimenƟ  nelle
assemblee pubbliche. Cominciamo quindi con l’elenco delle Società partecipate, la quota societaria del Comune
di Fauglia, di cosa si occupano, l’oggeƩo sociale e le scelte strategiche di ciascuna di esse.
1. APES (Azienda per l’edilizia sociale) quota di partecipazione 0,50% gesƟone alloggi edilizia sociale (costruzione
e  manutenzione).  Questa  società  gesƟsce  n.  22  alloggi  di  proprietà  comunale  in  cui  si  trovano  altreƩante
famiglie. QuesƟ alloggi sono assegnaƟ secondo una graduatoria, che viene aggiornata periodicamente, a famiglie
con parƟcolari requisiƟ che, per conservare il diriƩo di assegnazione, devono essere mantenuƟ. La presenza
aƫva del Comune in questa società, ha portato ad oƩenere finanziamenƟ per efficientamento energeƟco di
quaƩro di quesƟ alloggi e alla costruzione di tre nuove abitazioni in Valtriano. Questa Amministrazione si è già
aƫvata, avendo il terreno a disposizione, per la costruzione di altri nuovi alloggi sempre in Valtriano. Il numero
può variare in base alle risorse finanziarie che verranno messe a disposizione, complessivamente, dalla Regione
ma la progeƩazione che intendiamo proporre è di cinque nuovi alloggi. Saremo anche parte aƫva, da subito, per
far realizzare intervenƟ di manutenzione straordinaria sui più recenƟ alloggi di Via Casaferri.
2. GEOFOR PATRIMONIO  quota di partecipazione 0,225% è la società proprietaria degli impianƟ uƟlizzaƟ da
Geofor per la gesƟone dei rifiuƟ, non ha dipendenƟ e ha per oggeƩo la proprietà e la gesƟone patrimoniale delle
reƟ, degli impianƟ, degli immobili e dei diriƫ immobiliari relaƟvi al servizio pubblico di raccolta, smalƟmento dei
rifiuƟ urbani compresi gli impianƟ di termo valorizzazione, captazione di biogas e produzione di energia eleƩrica.
Gli uƟli, che opportunamente sono per la maggior parte desƟnaƟ agli invesƟmenƟ per migliorare i servizi (nuovi
impianƟ e ammodernamento di quelli esistenƟ), danno inoltre dividendi.
3. RETI AMBIENTE  quota di  partecipazione 0,0268 %. Si  traƩa di  una società per azioni a capitale pubblico
partecipata da 100 Comuni di quaƩro province: Pisa, Livorno, Lucca e Massa Carrara. Le dimensioni economiche
di questa società ne fanno il secondo operatore in Toscana e il sesto in Italia per quanto riguarda il seƩore
dell’igiene ambientale. Questa società è il gestore unico del ciclo integrato dei rifiuƟ aƩraverso n. 6 SOL (Società
operaƟve  Locali):  Geofor,  Rea,  Ascit,  Ersu,  Esa,  Sea  Ambiente,  nell’ambito  dell’ATO  Toscana  Costa  (Ambito
Territoriale Oƫmale). Si occupa del ciclo integrato dei rifiuƟ, raccolta, spazzamento, trasporto, smalƟmento ed
ha, come obbieƫvo, la promozione della transizione verso discarica zero aƩraverso la gesƟone industriale del
ciclo dei rifiuƟ per giungere al di soƩo del 10%, dei rifiuƟ indifferenziaƟ smalƟƟ, entro il 2035. Le azioni si basano
sulla  riduzione della  produzione dei  rifiuƟ,  poliƟche di  riuso,  sviluppo della  differenziazione,  controllo  della
qualità  dei  rifiuƟ  finalizzata  al  pieno  recupero  della  materia  al  termine  della  lavorazione.  Questa
Amministrazione è sempre stata presente e  aƫva,  e conƟnuerà a  farlo,  in  tuƩe le sedi  per dare il  proprio
contributo nelle strategie aziendali che rivestono un’importanza fondamentale sia per i cosƟ ai ciƩadini sia per la
tutela dell’ambiente.
4. CTT NORD  quota di partecipazione 0,36%. A questa società, che si occupava del trasporto pubblico locale,
mista (con partecipazione pubblica/privata) ma con maggioranza pubblica, è subentrata da 3 novembre 2022 AT
(Autolinee Toscane) facente parte del gruppo RATP, mulƟnazionale francese e terzo operatore del mondo in
materia di trasporto, vincitrice del loƩo unico sul trasporto pubblico locale messo a bando dalla Regione Toscana
che finanzia il trasporto essenziale mentre esclude, lasciandolo a carico dei Comuni, i cosiddeƫ “loƫ deboli”
cioè quelli con scarsa frequenza e utenza ma che sono importanƟ per le periferie, come la nostra e più ancora
per le zone interne. Conseguentemente la CTT (Compagnia Toscana TrasporƟ) è stata messa in liquidazione
e ci sono Comuni che hanno deliberato di uscirne mentre questa Amministrazione ha deciso, insieme ad altri
Municipi, di mantenere la propria partecipazione societaria al fine di essere parte aƫva nella gesƟone dei loƫ
deboli per dare risposte adeguate alle zone più periferiche del territorio comunale e alla ciƩadinanza più fragile.
La Società avrà un capitale sociale abbaƩuto (da 41 milioni a 6 milioni di euro) per poter liquidare i Comuni
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uscenƟ. Allo stesso tempo il Comune riceverà la liquidazione del capitale abbaƩuto, pari a 35 milioni di euro,
(per il Comune corrisponde a 126.000 euro di quota parte, che entreranno nelle casse comunali),
oltre ai ristori COVID che ancora dovranno essere versaƟ dalla Regione al CTT e che ammontano a diversi milioni
di euro. In definiƟva il Comune rimane nella CTT, che avrà un capitale sociale di 6 milioni di euro.
5.  CERBAIE  quota di  partecipazione 0,48%.  Si  traƩa di  un’azienda in liquidazione che gesƟva la rete acque
pubbliche.  AƩraverso  questa  società,  strategica  nel  percorso  di  pubblicizzazione  di  Acque  S.p.A.,  Questa
Amministrazione è e sarà parte aƫva in questo processo. Questa Amministrazione riƟene che l’acqua sia un
bene pubblico e tale deve diventare aƩraverso l’acquisto delle quote (45%) detenute dal socio privato ABAB per
dar vita ad una new co. interamente pubblica che investa i profiƫ, anziché dividerli col socio privato, sia per
liquidarlo sia nel miglioramento delle infrastruƩure e della rete. L’acqua, bene essenziale, deve essere pubblica e
la new co. deve occuparsi solo di questo.
6. TOSCANA ENERGIA quota di partecipazione 0,11% gesƟsce la rete per l’erogazione del gas naturale. Questa
società,  fino  a  pochi  anni  fa  a  maggioranza  pubblica,  ha  uƟli  molto  importanƟ  e  il  Comune  di  Fauglia  ne
percepisce, in misura variabile, dai 40 ai 60.000 euro all’anno. Purtroppo, negli anni scorsi, per mancanza di
condivisione  di  strategie,  alcuni  Comuni,  fra  cui  quello  di  Firenze,  hanno  deciso  di  vendere  la  propria
partecipazione societaria alla società, a maggioranza privata, ITALGAS, meƩendo i restanƟ Comuni in minoranza.
Questo ovviamente limita fortemente le scelte sia strategiche dei soci pubblici, sia in faƩo di distribuzione di
dividendi. Questa Amministrazione, comunque, conƟnuerà ad essere parte aƫva per indurre Toscana Energia a
fare gli invesƟmenƟ necessari per dare risposte alle esigenze dei ciƩadini interessaƟ.
7. ECOFOR SERVICE quota di partecipazione 0,06%. Si traƩa di una società mista pubblica/privata a maggioranza
privata. La sua aƫvità consiste nella progeƩazione, realizzazione, gesƟone e manutenzione di impianƟ per il
traƩamento di rifiuƟ speciali e per la produzione di energia eleƩrica. Questa Amministrazione riƟene, insieme ad
altri dieci Comuni della Provincia di Pisa, uƟle rimanere in questa Società per essere in prima linea per uƟlizzare i
benefici dei risultaƟ che questa Società potrà conseguire aƩraverso lo sviluppo di tecnologie avanzate. L’Azienda
non ha cosƟ per il Comune ma distribuisce dividendi.
8. GAL ETRURIA quota di partecipazione 2,01%. È una Società ConsorƟle mista a maggioranza pubblica per la
quale la Regione ha avviato la procedura di scioglimento a causa di grossi problemi relaƟvi al funzionamento che
sono iniziaƟ col COVID, con la morte del DireƩore e le dimissioni volontarie dell’unica animatrice a tempo pieno.
Questo Ɵpo di Società sono individuate dalla Regione per gesƟre i FEASR (Fondi Europei per lo Sviluppo Rurale)
aƩraverso apposiƟ bandi. Il Comune di Fauglia, con la sua partecipazione nel GAL ETRURIA ha oƩenuto oltre 300
mila euro e per questa ragione, insieme ad altri 23 Comuni, alla CR di Volterra, ad
associazioni di categoria, CCIAA e tre Distreƫ Rurali, ha ricosƟtuito un nuovo GAL (Gruppo di Azione Locale)
denominato TERRE ETRUSCHE in quanto unico strumento per partecipare ai bandi europei per lo sviluppo rurale
che, in base all’esperienza passata, possiamo dire che consistono, ogni volta, in fondi che vanno dai 4 ai 6 milioni
di euro, di cui una parte, a disposizione delle imprese private che intendono migliorare le proprie infrastruƩure o
valorizzare la propria produzione. Il prossimo bando che uscirà a breve (questo al momento in cui si scrive il
presente programma) avrà un budget di quasi 4 milioni di euro.

ALTRE ATTIVITÀ
Amministrazione (conferimento deleghe)
E’  nostra  intenzione  dare  conƟnuità  all’organizzazione  dell’Amministrazione  aƩraverso  il  conferimento  di
deleghe  a  tuƫ  i  propri  Consiglieri  Comunali,  al  fine  di  uƟlizzare  le  professionalità  personali  all'interno  del
gruppo.  I  nuovi  Consiglieri  eleƫ,  ma  anche  quelli  confermaƟ,  parteciperanno  con  conƟnuità  a  corsi  di
formazione in merito alla Pubblica Amministrazione, con parƟcolare riferimento a quelle degli EnƟ Locali, per
essere sempre aggiornaƟ sulla conƟnua evoluzione delle norme.
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Ufficio di Prossimità
L’Amministrazione Comunale meƩerà a disposizione dei  ciƩadini  un ufficio di  supporto per le  praƟche che,
diversamente, andrebbero presentate presso le cancellerie dei tribunali ordinari.
Benessere animale
Questa Amministrazione tutela il benessere animale e protegge la fauna selvaƟca con apposito Regolamento
fortemente voluto ed approvato nel novembre del 2009. L’impegno sarà, come è sempre stato da allora, quello
di vigilare sulla correƩa applicazione e sul rispeƩo delle norme ivi contenute da parte dei detentori degli animali
e da tuƫ i ciƩadini in genere.
Per le aƫvità che lo richiedono (recupero cani vaganƟ o pericolosi, ricoveri, ecc.) il Comune di Fauglia è socio del
Canile Sanitario Intercomunale di Pisa presso il quale, pagando una reƩa, ha a disposizione quaƩro posƟ.
Per  quanto riguarda i  gaƫ liberi,  patrimonio  del  Demanio  e  proteƫ anche dalle  leggi,  sarebbe auspicabile
l’aƫvità  di  volontari  per  il  censimento  e  la  gesƟone  delle  colonie  feline,  alcune  già  presenƟ  e  gesƟte  da
volontari. Questo consenƟrebbe anche opportune sterilizzazioni, di cui se ne fa carico il Comune aƩraverso la
ASL.
Elaboreremo progeƫ, in collaborazione con Associazioni del territorio, per la loƩa al randagismo.
Per il recupero di animali selvaƟci e volaƟli il Comune ha sƟpulato una convenzione con la LIPU.
Piste ciclopedonali
Da anni questa Amministrazione è impegnata a ricercare finanziamenƟ pubblici per la realizzazione di piste ciclo
pedonali per consenƟre ai faugliesi di  fare passeggiate in sicurezza ammirando il nostro splendido territorio.
Sono staƟ faƫ studi  puntuali,  oltre ad un progeƩo complessivo,  per  verificarne la faƫbilità  dai  quali  sono
emerse  le  seguenƟ  conclusioni  in  relazione  alla  conformazione  territoriale  e  l’antropizzazione:  uƟlizzare  la
vecchia viabilità vicinale o poderale oppure realizzare percorsi a traƫ evitando abitazioni e corsi d’acqua. La
prima sarebbe ovviamente la più interessante ma si discosterebbe dalla viabilità pubblica e richiederebbe risorse
economiche molto ingenƟ, difficilmente reperibili. La seconda, anche se non esausƟva, risulta più praƟcabile sia
dal  punto di  vista della realizzabilità praƟca sia dal  punto di  vista di  reperimento di  linee di  finanziamento
dedicate. Completeremo la progeƩualità e perseguiremo questa strada.
Alberi monumentali
Questa Amministrazione, per consolidare l’aƩenzione all’ambiente che caraƩerizza sempre le proprie scelte, nel
mandato appena concluso, ha elaborato un regolamento per la tutela del verde pubblico e privato disciplinando
la  cura  e  la  manutenzione  delle  piante  come bene  insosƟtuibile  per  la  salute.  Una  maggior  tutela  è  stata
regolamentata per quanto riguarda le piante che hanno caraƩerisƟche, a termine di legge, di monumentalità.
Uno studio  è  già  stato  faƩo,  con documentazione fotografica,  e  alcune  sono state  individuate.  Con l’aiuto
dell’associazionismo locale è nostra intenzione portare a termine il progeƩo inserendo le piante individuate nel
circuito  nazionale  e  regionale.  Questo  cosƟtuirà  un  elemento,  oltre  che  di  tutela,  di  promozione  turisƟca
aƩraverso iƟnerari ben definiƟ, che si aggiungeranno agli iƟnerari delle fonƟ storiche.
FonƟ e lavatoi
Dopo la valorizzazione delle anƟche fonƟ e lavatoi dei Portonari e dei Castagni,  questa Amministrazione ha
intenzione di procedere alla valorizzazione di altri tre siƟ presenƟ sul nostro territorio: il FonƟno (nei pressi del
Centro Storico), la Fonte di Meino e la Fonte di Santo Regolo: in questa maniera verrà così ampliato l’iƟnerario
già esistente.
Confidiamo nella collaborazione, operaƟva o finanziaria, di  chiunque voglia contribuire alla  conservazione di
questo importante aspeƩo del nostro patrimonio culturale che valorizza il presente e consente di far riemergere
ed apprezzare le radici storiche di alcuni luoghi caraƩerisƟci del nostro territorio.
Conoscere da dove veniamo aiuta a capire dove vogliamo andare.
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Realizzazione di un affaccio panoramico
Lo slargo tra Corso Repubblica e Via Bocci, unico varco visuale libero verso ovest, è nostra intenzione riqualificalo
con un belvedere panoramico, cornice ideale per una installazione d’arte contemporanea. Gli intervenƟ mirano 
ad ampliare lo spazio urbano dotando il Corso, nel suo traƩo iniziale, ad un allargamento verso valle, in cui, ad 
una quota più bassa, sistemare un ambito, oggi residuale, in una piazzeƩa al cui centro collocare una scultura di 
arte contemporanea che un arƟsta locale intende donare al Comune.
Riqualificazione dei vicoli e chiassi del centro storico
Su questo intervento abbiamo uno studio di faƫbilità ma il processo di valorizzazione è un iter che deve essere
condiviso e partecipato innanzi tuƩo dai residenƟ, salvaguardando il senƟmento di appartenenza di molƟ per
tali spazi. Gli intervenƟ necessari parƟranno da approfondimenƟ conosciƟvi della storia di ogni vicolo meƩendo
in evidenza le diverse loro funzioni.
Bandiera Arancione
La bandiera arancione è un riconoscimento di qualità turisƟco-ambientale conferito dal Touring Club Italiano
(TCI) ai  piccoli Comuni dell'entroterra italiano (massimo 15.000 abitanƟ) che si disƟnguono per un'offerta di
eccellenza e un'accoglienza di qualità.
Il progeƩo è l'unico italiano inserito dall'Organizzazione mondiale del turismo (World Tourism OrganizaƟon) fra i
programmi realizzaƟ con successo per uno sviluppo sostenibile del turismo in tuƩo il mondo.
Le principali regole di giudizio tenute in considerazione dalla TCI per l'assegnazione della bandiera arancione
sono le seguenƟ:
• la valorizzazione delle risorse locali;
• lo sviluppo della cultura dell'accoglienza;
• lo sƟmolo dell'arƟgianato e delle produzioni Ɵpiche;
• l'impulso all'imprenditorialità locale;
• il rafforzamento dell'idenƟtà territoriale.
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1.3.1 - StruƩura organizzativa

1.3.1.1 - Organigramma

      Qualifica Nominativo

Segretario DoƩ. Giuseppe Bertocchi

Uffici NominaƟvo del responsabile
SETTORE 1 - AmministraƟvo, contabile, personale DoƩ.ssa Antonella Ciato
SETTORE 2 - GesƟone del territorio Arch. Dario Barabino
SETTORE 3 - Segreteria, Servizi al ciƩadino, Polizia 
Municipale

DoƩ.ssa Tiziana Fantozzi

1.3.1.2 - Numero totale personale dipendente

DipendenƟ a tempo indeterminato:15

1.4.1 - Condizione giuridica dell'Ente
Il comune di Fauglia non è stato commissariato ai sensi dell'art. 141, comma 1, leƩera C del D.lgs. n. 
267/2000.

1.5.1 - Condizione finanziaria dell'Ente
L'ente, nel mandato amministraƟvo precedente, non ha dichiarato il dissesto finanziario ai sensi dell'art. 
244 del TUEL, o il predissesto finanziario ai sensi dell'art. 243-bis del TUEL.

1.6.1 - Situazione di contesto interno / esterno
Non si riscontrano criƟcità evidenti.
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1.2 - Parametri obieƫvi per l'accertamento della condizione di ente struƩuralmente deficitario ai 
sensi dell'art. 242 dei TUEL

Di seguito si riportano i parametri obieƫvi di deficitarietà all'inizio del mandato riferiƟ all'ulƟmo 
Rendiconto di GesƟone approvato dall'Ente (2023).

Allegato l) al Rendiconto - Parametri comuni

TABELLA DEI PARAMETRI OBIETTIVI PER I COMUNI AI FINI DELL’ACCERTAMENTO DELLA CONDIZIONE DI ENTE 
STRUTTURALMENTE DEFICITARIO - Anno 2023

COMUNE DI FAUGLIA Prov. PI

Barrare la condizione 
che ricorre

P1 Indicatore 1.1 (Incidenza spese rigide - ripiano disavanzo, personale e debito - 
su entrate correnƟ) maggiore del 48%

[  ] Si [ X ] No

P2 Indicatore 2.8 (Incidenza degli incassi delle entrate proprie sulle previsioni 
definiƟve di parte corrente) minore del 22%

[  ] Si | X ] No

P3 Indicatore 3.2 (Anticipazioni chiuse solo contabilmente) maggiore di 0 [  ] Si [ X ] No

P4 Indicatore 10.3 (Sostenibilità debiti finanziari) maggiore del 16% [  ] Si [ X ] No

P5 Indicatore 12.4 (Sostenibilità disavanzo effeƫvamente a carico dell'esercizio) 
maggiore dell’1,20%

[ X  ] Si [  ] No

P6 Indicatore 13.1 (Debiti riconosciuti e finanziati) maggiore dell’1% [  ] Si [ X ] No

P7 [Indicatore 13.2 (DebiƟ in corso di riconoscimento) + Indicatore 13.3 (DebiƟ 
riconosciuƟ e in corso di finanziamento)] maggiore dello 0,60%

[  ] Si [ X ] No

P8 Indicatore concernente l’effeƫva capacità di riscossione (riferito al totale delle 
entrate) minore del 47%

[ X ] Si [  ] No

Gli enƟ locali che presentano almeno la metà dei parametri deficitari (la condizione “SI” idenƟfica il parametro deficitario) 
sono struƩuralmente deficitari ai sensi dell’arƟcolo 242, comma 1, Tuel.

Sulla base dei parametri suindicaƟ l’ente è da considerarsi in condizioni struƩuralmente 
deficitarie

[  ] Si [ X ] No
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PARTE II - SITUAZIONE FINANZIARIA DELL'ENTE

2.1 - PoliƟca tributaria locale

2.1.1 - IMU: le aliquote per l’anno 2024 sono state approvate con deliberazione del Consiglio 
Comune n. 61 del 30/12/2023

Aliquote IMU DaƟ relaƟvi all'anno 2024
Aliquota abitazione principale (A/1, A/8, A/9) 6 per mille
FabbricaƟ rurali ad uso strumentale 1 per mille
Aree edificabili 10,6 per mille
Immobili usi produƫvo cat. D 10,6 per mille
Aliquota base 10,6 per mille
Detrazione abitazione principale € 200,00

2.1.2 - Addizionale Irpef: aliquota massima applicata, fascia di esenzione ed eventuale
differenziazione

Aliquote DaƟ relaƟvi all'anno 2024
Esenzione per reddiƟ imponibili fino a euro 7500 0,0
Applicabile a scaglione di reddito fino a euro 
15.000,00

0,53

Applicabile a scaglione di reddito da euro 15.000,01 
fino a euro 28.000,00

0,77

Applicabile a scaglione di reddito da euro 28.000,01 
fino a euro 50.000,00

0,78

Applicabile a scaglione di reddito oltre euro 
50.000,00

0,8

2.1.3 - Prelievi sui rifiuƟ

Prelievi sui rifiuti DaƟ ISPRA relaƟvi all'anno 2022
Costo del servizio pro-capite € 356,78
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2.1.4 – TARI: di seguito le tariffe TARI approvate con deliberazione del Consiglio 
Comunale n. 24 del 24/06/2024

Tariffa utenze domesƟche

Famiglie Quota Fissa
Euro/ m2

Quota Fissa Media
Euro/ Utenza

Quota Variabile per 
Famiglia
Euro/ Utenza

Quota Variabile 
per Persona
Euro/ Persona

Tariffa Media
Euro/ Utenza

Famiglie di 1 componente 0,806553 99,965034 145,171267 145,171267 245,136301

Famiglie di 2 componenƟ 0,904913 134,752439 307,093065 153,546532 441,845504

Famiglie di 3 componenƟ 1,013109 144,670801 381,539868 127,179956 526,210669

Famiglie di 4 componenƟ 1,081961 177,768966 493,210074 123,302518 670,97904

Famiglie di 5 componenƟ 1,150813 206,249096 604,880279 120,976056 811,129375

Famiglie di 6 o più componenƟ 1,190157 204,869299 670,021232 111,670205 874,890531

Tariffa utenze non domesƟche

N. Aƫvità
Num. 
oggeƫ

Superficie 
totale 
categoria

Coeff. 
parte fissa

Coeff. 
parte 
variab

Quota 
Fissa

Quota 
Variabile Tariffa Totale

n m2 Kc Kd Euro/m2 Euro/m2 Euro/m2

1 Musei, biblioteche, scuole, associazioni, luoghi di
culto

7 779 0,5 5,62 0,83497 2,078254 2,913224

2 Campeggi, distributori carburanƟ 1 64 0,77 7,2 1,28585 2,662531 3,948385
4 Esposizioni, autosaloni 12 14870 0,36 4,16 0,60118 1,538351 2,139529

5 Alberghi con ristorante 14 1459 1,25 12,65 2,08743 4,677919 6,765344

6 Alberghi senza ristorante 46 4692 0,75 7,23 1,25246 2,673625 3,92608

7 Case di cura e riposo 4 3490 0,94 8,2 1,56974 3,032327 4,602071

8 Uffici, agenzie, studi professionali 33 7442 0,92 9,25 1,53635 3,420613 4,956958

9 Banche ed isƟtuƟ di credito 1 194 0,53 4,52 0,88507 1,671478 2,556546

10 Negozi abbigliamento, calzature, libreria, 
cartoleria, ferramenta, e altri beni durevoli

8 1076 0,98 9,38 1,63654 3,468686 5,105227

11 Edicola, farmacia, tabaccaio, plurilicenze 3 203 1,03 10,19 1,72004 3,768221 5,488259

12 Aƫvità arƟgianali Ɵpo boƩeghe (falegname, 
idraulico, fabbro, eleƩricista, parrucchiere)

12 981,7 0,84 8,54 1,40275 3,158058 4,560808

13 Carrozzeria, autofficina, eleƩrauto 5 474 1,06 10,1 1,77014 3,73494 5,505076

14 Aƫvità industriali con capannoni di produzione 2 1685 0,65 7,5 1,08546 2,77347 3,858931

15 Aƫvità arƟgianali di produzione beni specifici 37 9372 0,76 8,52 1,26915 3,150662 4,419816

16 RistoranƟ, traƩorie, osterie, pizzerie 12 2555 7,15 42,56 11,9401 15,738518 27,678589

17 Bar, caffè, pasƟcceria 5 471 5,53 32,52 9,23477 12,025766 21,260534

18 Supermercato, pane e pasta, macelleria, salumi 
e formaggi, generi alimentari

3 173 2,28 22,57 3,80746 8,346296 12,153759

19 Plurilicenze alimentari e/o miste 3 624 1,76 20,35 2,93909 7,525349 10,464443

Totali 208 50604,7



pag. 27 di 43

Riduzioni utenze non domesƟche 2024

CATEGORIA ATTIVITA' PRODUTTIVA RIDUZIONE TARIFFA

2 Campeggi, distributori carburanƟ 10%

7 Case di cura e riposo 10%
13 Carrozzeria, autofficina, eleƩrauto 10%

14 Aƫvità industriali con capannoni di produzione 10%
16 RistoranƟ, traƩorie, osterie, pizzerie 15%

17 Bar, caffè, pasƟcceria 15%
18 Supermercato, pane e pasta, macelleria, salumi e formaggi generi alimentari 15%

19 Plurilicenze alimentari e/o miste 15%

Tariffa giornaliera 2024

N. Aƫvità Quota Fissa
Euro/m2

Quota Variabile
Euro/m2

Tariffa totale 
annua
Euro/m2

Tariffa
maggiorata del 
50%

Tariffa
giornaliera

1 Musei, biblioteche, scuole, associazioni, luoghi di culto
0,83497 2,078254 2,913224

4,3698 0,0120

2 Campeggi, distributori carburanƟ 1,285854 2,662531 3,948385 5,9226 0,0162

3 StabilimenƟ balneari 0,0000 1,3274 1,3274 1,9911 0,0055

4 Esposizioni, autosaloni 0,601178 1,538351 2,139529 3,2093 0,0088

5 Alberghi con ristorante 2,087425 4,677919 6,765344 10,1480 0,0278

6 Alberghi senza ristorante 1,252455 2,673625 3,92608 5,8891 0,0161

7 Case di cura e riposo 1,569744 3,032327 4,602071 6,9031 0,0189

8 Uffici, agenzie, studi professionali 1,536345 3,420613 4,956958 7,4354 0,0204

9 Banche ed isƟtuƟ di credito 0,885068 1,671478 2,556546 3,8348 0,0105

10 Negozi abbigliamento, calzature, libreria, cartoleria,
ferramenta, e altri beni durevoli 1,636541 3,468686 5,105227

7,6578 0,0210

11 Edicola, farmacia, tabaccaio, plurilicenze 1,720038 3,768221 5,488259 8,2324 0,0226

12 Aƫvità arƟgianali Ɵpo boƩeghe (falegname, idraulico,
fabbro, eleƩricista, parrucchiere) 1,40275 3,158058 4,560808

6,8412 0,0187

13 Carrozzeria, autofficina, eleƩrauto 1,770136 3,73494 5,505076 8,2576 0,0226

14 Aƫvità industriali con capannoni di produzione 1,085461 2,77347 3,858931 5,7884 0,0159

15 Aƫvità arƟgianali di produzione beni specifici 1,269154 3,150662 4,419816 6,6297 0,0182

16 RistoranƟ, traƩorie, osterie, pizzerie 11,940071 15,738518 27,678589 41,5179 0,1137

17 Bar, caffè, pasƟcceria 9,234768 12,025766 21,260534 31,8908 0,0874

18 Supermercato, pane e pasta, macelleria, salumi e
formaggi, generi alimentari 3,807463 8,346296 12,153759

18,2306 0,0499

19 Plurilicenze alimentari e/o miste 2,939094 7,525349 10,464443 15,6967 0,0430

20 OrtofruƩa, pescherie, fiori e piante 0,0000 23,1357 23,1357 34,7035 0,0951

21 Discoteche, night club 0,0000 3,3547 3,3547 5,0321 0,0138



pag. 28 di 43

2.2 - Sintesi dei daƟ finanziari del bilancio dell'ente

Entrate
UlƟmo rendiconto di
gesƟone approvato

2023

Bilancio di
previsione 2024

Bilancio di
previsione 2025

Bilancio di
previsione 2026

Avanzo di amministrazione 80.000,00
Fondo pluriennale vincolato per 
spese correnti

280.720,85

Fondo pluriennale vincolato per 
spese in conto capitale 343.670,13

Fondo pluriennale vincolato per 
aƫvità finanziarie

0,00

1 - Entrate correnƟ di natura 
tributaria, contribuƟva e 
perequaƟva

2.736.976,10 2.848.526,52 2.942.776,62 2.936.776,62

2 - TrasferimenƟ correnti 323.208,89 403.339,19 343.339,19 343.339,19
3 - Entrate extratributarie 707.537,45 865.635,02 735.135,02 739.135,02
4 - Entrate in conto capitale 301.062,82 732.908,00 1.658.240,10 910.000,00
5 - Entrate da riduzione di aƫvità 
finanziarie

0,00 0,00 0,00 0,00

6 - Accensione Prestiti 0,00 0,00 0,00 0,00
7 - AnƟcipazioni da isƟtuto 
tesoriere/cassiere

408.872,46 2.800.000,00 2.800.000,00 2.800.000,00

9 - Entrate per conto terzi e 
parƟte di giro

539.823,02 988.500,00 988.500,00 988.500,00

Totale 5.017.480,74 8.638.908,73 9.467.990,93 8.717.750,83

Uscite
UlƟmo rendiconto di
gesƟone approvato

2023

Bilancio di
previsione 2024

Bilancio di
previsione 2025

Bilancio di
previsione 2026

Disavanzo di amministrazione 120.212,90 131.865,23 10.212,90 10.212,90
1 - Spese correnti 3.403.998,91 3.851.443,47 3.919.803,16 3.926.657,41
2 - Spese in conto capitale 657.326,89 702.408,00 1.581.240,10 820.000,00
3 - Spese per incremento aƫvità 
finanziarie

1.684,96 2.527,44 0,00 0,00

4 - Rimborso Prestiti 153.577,92 162.164,59 168.234,77 172.380,52
5 - Chiusura AnƟcipazioni ricevute
da isƟtuto tesoriere/cassiere 408.872,46 2.800.000,00 2.800.000,00 2.800.000,00

7 - Uscite per conto terzi e parƟte 
di giro

539.823,02 988.500,00 988.500,00 988.500,00

Totale 5.165.284,16 8.507.043,50 9.457.778,03 8.707.537,93
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2.3 - Equilibrio parte corrente del bilancio

EQUILIBRIO ECONOMICO - 
FINANZIARIO

Ultimo
rendiconto di

gestione
approvato 2023

Bilancio di previsione 2024 - 2026

2024 2025 2026

A) Fondo pluriennale vincolato di 
entrata per spese correnƟ (+) 280.720,85 0,00 0,00 0,00

AA) Recupero disavanzo di
amministrazione esercizio 
precedente

(-) 120.212,90 131.865,23 10.212,90 10.212,90

B) Entrate Titoli 1.00 - 2.00 - 3.00
(+) 3.767.722,44 4.117.500,73 4.021.250,83 4.019.250,83

di cui per esƟnzione anƟcipata di 
presƟƟ 0,00 0,00 0,00 0,00

C) Entrate Titolo 4.02.06 - 
ContribuƟ agli invesƟmenƟ 
direƩamente desƟnaƟ al 
rimborso dei presƟƟ da 
amministrazioni pubbliche

(+) 0,00 0,00 0,00 0,00

D) Spese Titolo 1.00 - Spese 
correnti

(-) 3.403.998,91 3.851.443,47 3.919.803,16 3.926.657,41

di cui:
- fondo pluriennale vincolato 176.262,84 0,00 0,00 0,00
- fondo crediƟ di dubbia esigibilità

295.000,00 295.000,00 295.000,00

E) Spese Titolo 2.04 - Altri 
trasferimenƟ in conto capitale (-) 0,00 0,00 0,00 0,00

F) Spese Titolo 4.00 - Quote di 
capitale amm.to dei mutui e
presƟƟ obbligazionari

(-) 153.577,92 162.164,59 168.234,77 172.380,52

di cui per esƟnzione anƟcipata di 
presƟƟ 0,00 0,00 0,00 0,00

di cui Fondo AnƟcipazioni di 
liquidità (DL 35/2013 e successive
modifiche e rifinanziamenti) 0,00 0,00 0,00 0,00

G) Somma finale (G=A-
AA+B+C-D-E-F) 194.390,72 -27.972,56 -77.000,00 -90.000,00
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ALTRE POSTE DIFFERENZIALI, PER ECCEZIONI PREVISTE DA NORME DI LEGGE E DA PRINCIPI CONTABILI, CHE HANNO 
EFFETTO SULL'EQUILIBRIO EX ARTICOLO 162, COMMA 6, DEL TESTO UNICO DELLE LEGGI SULL'ORDINAMENTO DEGLI 
ENTI LOCALI

H) UƟlizzo risultato di 
amministrazione presunto / 
definiƟvo per spese correnƟ

(+) 0,00 0,00 0,00 0,00

di cui per esƟnzione anƟcipata di 
presƟƟ 0,00 0,00 0,00 0,00

I) Entrate di parte capitale 
desƟnate a spese correnƟ in base
a specifiche disposizioni
di legge o dei principi contabili

(+) 21.610,74 86.500,00 77.000,00 90.000,00

di cui per esƟnzione anticipata di 
prestiti

0,00 0,00 0,00 0,00

L) Entrate di parte corrente 
desƟnate a spese di invesƟmento
in base a specifiche disposizioni 
di legge
o dei principi contabili

(-) 42.872,18 58.527,44 0,00 0,00

M) Entrate da accensione di 
presƟƟ desƟnate a esƟnzione 
anƟcipata dei presƟƟ

(+) 0,00 0,00 0,00 0,00

EQUILIBRIO DI PARTE 
CORRENTE (O=G+H+I-L+M) 173.129,28 0,00 0,00 0,00
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2.4 - Equilibrio parte capitale del bilancio

EQUILIBRIO ECONOMICO - 
FINANZIARIO

Ultimo
rendiconto di

gestione
approvato 2023

Bilancio di previsione 2024 - 2026

2024 2025 2026

P) UƟlizzo risultato di 
amministrazione per spese di 
investimento

(+) 80.000,00 0,00 0,00 0,00

Q) Fondo pluriennale vincolato di
entrata per spese in conto
capitale

(+) 343.670,13 0,00 0,00 0,00

R) Entrate Ɵtoli 4.00-5.00-6.00 (+) 301.062,82 732.908,00 1.658.240,10 910.000,00
C) Entrate Titolo 4.02.06 - 
ContribuƟ agli invesƟmenƟ 
direƩamente desƟnaƟ al 
rimborso dei presƟƟ da 
amministrazioni pubbliche

0,00 0,00 0,00 0,00

I) Entrate di parte capitale 
desƟnate a spese correnƟ in base
a specifiche disposizioni
di legge o dei principi contabili

(+) 21.610,74 86.500,00 77.000,00 90.000,00

S1) Entrate Titolo 5.02 per
riscossione crediƟ di breve
termine

(-) 0,00 0,00 0,00 0,00

S2) Entrate Titolo 5.03 per
riscossione crediƟ di 
medio-lungo termine

0,00 0,00 0,00 0,00

T) Entrate Titolo 5.04 relaƟve a
altre entrate per riduzioni di 
aƫvità finanziaria

0,00 0,00 0,00 0,00

L) Entrate di parte corrente 
desƟnate a spese di invesƟmento
in base a specifiche disposizioni 
di legge
o dei principi contabili

(-) 42.872,18 58.527,44 0,00 0,00

M) Entrate da accensione di 
presƟƟ desƟnate a esƟnzione 
anƟcipata dei presƟƟ

(-) 0,00 0,00 0,00 0,00

U) Spese Titolo 2.00 - Spese in 
conto capitale 657.326,89 702.408,00 1.581.240,10 820.000,00

di cui fondo pluriennale vincolato
di spesa 97.591,84 0,00 0,00 0,00

V) Spese Titolo 3.01 per 
acquisizioni di aƫvità finanziarie 1.684,96 2.527,44 0,00 0,00

E) Spese Titolo 2.04 - Altri 
trasferimenƟ in conto capitale 0,00 0,00 0,00 0,00

EQUILIBRIO DI PARTE CAPITALE 
(Z =
P+Q+R-C-I-S1-S2-T+L-M-U-V+ E)

-10.609,30 0,00 0,00 0,00
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2.5 - Equilibrio finale del bilancio

EQUILIBRIO ECONOMICO - 
FINANZIARIO

Ultimo
rendiconto di

gestione
approvato 2023

Bilancio di previsione 2024 - 2026

2024 2025 2026

S1) Entrate Titolo 5.02 per 
Riscossione crediƟ di breve 
termine

(+) 0,00 0,00 0,00 0,00

S2) Entrate Titolo 5.03 per 
Riscossione crediƟ di
medio-lungo termine

(+) 0,00 0,00 0,00 0,00

T) Entrate Titolo 5.04 relaƟve a 
Altre entrate per riduzioni di 
aƫvità finanziaria

(+) 0,00 0,00 0,00 0,00

X1) Spese Titolo 3.02 per 
Concessione crediƟ di breve 
termine

(-) 0,00 0,00 0,00 0,00

X2) Spese Titolo 3.03 per
Concessione crediƟ di 
medio-lungo termine

(-) 0,00 0,00 0,00 0,00

Y) Spese Titolo 3.04 per Altre spese
per acquisizioni di aƫvità
finanziarie

(-) 0,00 0,00 0,00 0,00

EQUILIBRIO FINALE (w = 
O+Z+S1+S2+T-X1-X2-Y) 162.519,98 0,00 0,00 0,00
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2.6 - Saldo corrente ai fini della copertura degli invesƟmenƟ pluriennali

EQUILIBRIO ECONOMICO - 
FINANZIARIO

Ultimo
rendiconto di

gestione
approvato 2023

Bilancio di previsione 2024 - 2026

2024 2025 2026

Equilibrio di parte corrente (O) 173.129,28 0,00 0,00 0,00
UƟlizzo risultato di 
amministrazione per il
finanziamento di spese correnƟ (H)

(-) 0,00 0,00

Equilibrio di parte corrente ai fini 
della copertura degli
investimenti pluriennali

173.129,28 0,00 0,00 0,00
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2.7 - GesƟone di competenza

L'ente presenta la seguente situazione di competenza:

QUADRO GENERALE RIASSUNTIVO 2024 - 2025 - 2026

ENTRATE CASSA 
ANNO 2024

COMPETENZA ANNO 2024 COMPETENZA ANNO 2025 COMPETENZA ANNO 2026

Fondo di cassa all'inizio dell'esercizio

UƟlizzo avanzo di amministrazione 0,00 0,00 0,00

di cui UƟlizzo Fondo anƟcipazioni di liquidità 0,00 0,00 0,00

Fondo pluriennale vincolato 0,00 0,00 0,00

Titolo 1 - Entrate correnƟ di natura tributaria, contribuƟva
e perequativa

6.170.757,48 2.848.526,52 2.942.776,62 2.936.776,62

Titolo 2 - TrasferimenƟ correnti 1.011.821,55 403.339,19 343.339,19 343.339,19

Titolo 3 - Entrate extratributarie 1.693.511,71 865.635,02 735.135,02 739.135,02

Titolo 4 - Entrate in conto capitale 3.148.645,21 732.908,00 1.658.240,10 910.000,00

Titolo 5 - Entrate da riduzione di aƫvità finanziarie 0,00 0,00 0,00 0,00

Totale entrate finali …………… 12.024.735,95 4.850.408,73 5.679.490,93 4.929.250,83

Titolo 6 - Accensione di prestiti 77.194,50 0,00 0,00 0,00

Titolo 7 - AnƟcipazioni da isƟtuto tesoriere/cassiere 2.800.000,00 2.800.000,00 2.800.000,00 2.800.000,00

Titolo 9 - Entrate per conto di terzi e parƟte di giro 1.135.849,89 988.500,00 988.500,00 988.500,00

Totale titoli 16.037.780,34 8.638.908,73 9.467.990,93 8.717.750,83

TOTALE COMPLESSIVO ENTRATE 16.037.780,34 8.638.908,73 9.467.990,93 8.717.750,83

Fondo di cassa finale presunto 2.849.416,81
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SPESE CASSA 
ANNO 2024

COMPETENZA ANNO 2024 COMPETENZA ANNO 2025 COMPETENZA ANNO 2026

Disavanzo di amministrazione(1) 131.865,23 10.212,90 10.212,90

Disavanzo derivante da debito autorizzato e non 
contratto(2)

0,00 0,00 0,00

Titolo 1 - Spese correnti 5.997.047,75 3.851.443,47 3.919.803,16 3.926.657,41

- di cui fondo pluriennale vincolato 0,00 0,00 0,00

Titolo 2 - Spese in conto capitale 2.582.571,79 702.408,00 1.581.240,10 820.000,00

- di cui fondo pluriennale vincolato 0,00 0,00 0,00

Titolo 3 - Spese per incremento di aƫvità finanziarie 2.527,44 2.527,44 0,00 0,00

- di cui fondo pluriennale vincolato 0,00 0,00 0,00

Totale spese finali 
……………

8.582.146,98 4.556.378,91 5.501.043,26 4.746.657,41

Titolo 4 - Rimborso di prestiti 576.170,65 162.164,59 168.234,77 172.380,52

- di cui Fondo anƟcipazioni di liquidità 0,00 0,00 0,00

Titolo 5 - Chiusura AnƟcipazioni da isƟtuto 
tesoriere/cassiere

2.800.000,00 2.800.000,00 2.800.000,00 2.800.000,00

Titolo 7 - Spese per conto terzi e parƟte di giro 1.230.045,90 988.500,00 988.500,00 988.500,00

Totale titoli 13.188.363,53 8.507.043,50 9.457.778,03 8.707.537,93

TOTALE COMPLESSIVO SPESE 13.188.363,53 8.638.908,73 9.467.990,93 8.717.750,83
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2.8 - Risultato di amministrazione dell''ulƟmo rendiconto di gesƟone approvato 2023

GESTIONE
RESIDUI COMPETENZA TOTALE

Fondo cassa al 1° gennaio 316.942,92
Riscossioni (+) 1.399.380,84 3.889.301,31 5.288.682,15
Pagamenti (-) 2.019.441,90 3.103.223,77 5.122.665,67
Saldo di cassa al 31/12 (=) 482.959,40
PagamenƟ per azioni esecuƟve 
non regolarizzate al 31/12

(-) 0,00

Fondo di cassa al 31/12 (=) 482.959,40
Residui attivi (+) 4.902.308,56 1.128.179,43 6.030.487,99
di cui derivanƟ da accertamenƟ di 
tribuƟ effeƩuaƟ sulla base della 
sƟma del diparƟmento
delle finanze

0,00

Residui passivi (-) 2.210.728,23 2.062.060,39 4.272.788,62
Fondo pluriennale vincolato per 
spese correnƟ (-) 176.262,84

Fondo pluriennale vincolato per 
spese in conto capitale (-) 97.591,84

Fondo pluriennale vincolato per 
aƫvità finanziarie

(-) 0,00

Risultato di amministrazione al 
31/12/2023

(=) 1.966.804,09
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2.8.1 - Composizione del risultato di amministrazione al 31 dicembre 2023

Parte accantonata
Fondo crediƟ di dubbia esigibilità al 31/12/2023 731.719,22
Accantonamento residui perenƟ al 31/12/2023 (solo per le regioni) 0,00
Fondo anƟcipazioni liquidità 942.859,73
Fondo perdite società partecipate 0,00
Fondo contenzioso 0,00
Altri accantonamenti 56.503,03

Totale parte accantonata (B) 1.731.081,98
Parte vincolata
Vincoli derivanƟ da leggi e dai principi contabili 0,00
Vincoli derivanƟ da trasferimenti 0,00
Vincoli derivanƟ dalla contrazione di mutui 0,00
Vincoli formalmente aƩribuiƟ dall'ente 0,00
Altri vincoli 0,00

Totale parte vincolata (C) 0,00
Parte desƟnata agli investimenti

Totale parte desƟnata agli invesƟmenƟ (D) 128.852,00
Totale parte disponibile (E=A-B-C-D) 106.870,11

Se E è negaƟvo, tale importo è scriƩo tra le spese del bilancio di previsione come
disavanzo da ripianare
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2.9 - Fondo cassa all'inizio del mandato

Tipo fondo Importo
Vincolato
Non vincolato 482.959,40

Totale fondo di cassa 482.959,40
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2.10 - Analisi anzianità dei residui disƟnƟ per anno di provenienza

Residui aƫvi al 31/12 2020 2021 2022
Ultimo

rendiconto
approvato 2023

Totale residui

Titolo 1 - Entrate correnti
di natura tributaria, 
contribuƟva e perequaƟva

241.463,60 179.613,49 383.349,86 631.028,68 2.676.432,19

Titolo 2 - TrasferimenƟ 
correnti

26.029,63 129.966,00 28.633,64 122.553,61 376.218,29

Titolo 3 - Entrate 
extratributarie

93.806,56 39.536,96 106.551,03 208.819,92 782.801,82

Titolo 4 - Entrate in conto 
capitale

80.185,84 312.235,04 1.369.436,84 117.307,85 2.069.371,82

Titolo 5 - Entrate da
riduzione di aƫvità 
finanziarie

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Titolo 6 - Accensione Prestiti 1.294,08 0,00 0,00 0,00 77.194,50

Titolo 7 - AnƟcipazioni da 
isƟtuto tesoriere/cassiere

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Titolo 9 - Entrate per conto 
terzi e parƟte di giro

0,00 0,00 0,00 48.469,37 48.469,37

Totale generale 442.779,71 661.351,49 1.887.971,37 1.128.179,43 6.030.487,99

Residui passivi al 31/12 2020 2021 2022
Ultimo

rendiconto
approvato 2023

Totale residui

Titolo 1 - Spese correnti 30.221,70 128.542,38 220.108,64 1.704.904,72 2.194.504,67
Titolo 2 - Spese in conto 
capitale

8.706,64 2.913,04 1.274.033,00 231.856,56 1.534.100,51

Titolo 3 - Spese per 
incremento aƫvità 
finanziarie

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Titolo 4 - Rimborso Prestiti 0,00 0,00 0,00 0,00 414.006,06

Titolo 5 - Chiusura
AnƟcipazioni ricevute da 
isƟtuto tesoriere/cassiere

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Titolo 7 - Uscite per conto 
terzi e parƟte di giro

0,00 0,00 4.878,27 125.299,11 130.177,38

Totale generale 38.928,34 131.455,42 1.499.019,91 2.062.060,39 4.272.788,62
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2.11 - Indebitamento

2.11.1 - Indebitamento dell'ente

2021 2022 2023
Residuo debito finale 3.785.451,32 3.775.283,33 3.621.705,41
Popolazione residente 3.658 3.601 3.555

Rapporto tra residuo debito finale e
popolazione residente 1.034,84 1.048,40 1.018,76

2.12 - AnƟcipazioni di tesoreria

Importo massimo concedibile: euro 192.236,98 pari ai cinque dodicesimi delle entrate accertate nell'esercizio 2022 
relaƟvamente ai primi tre Ɵtoli di entrata del bilancio.
Nel corso del 2024 il comune di Fauglia ricorre talvolta all’anƟcipazione di tesoreria.

2.13 - Situazione patrimoniale

Occorre  preliminarmente  specificare  che,  per  quanto  concerne  l’adozione  della  contabilità  economico-
patrimoniale  così  come prevista  dal  D.lgs.  118/2011,  l’Ente  ha  esercitato  l’opzione  di  cui  all’arƟcolo  232,
comma secondo, del D.lgs. 18/08/2000 n. 267, che al primo capoverso recita “Gli enƟ locali con popolazione
inferiore a 5.000 abitanƟ possono non tenere la contabilità economico patrimoniale”.

2.13.1 - Stato patrimoniale 2023 in sintesi

Attivo Importo Passivo Importo
Immobilizzazioni immateriali 62,57 Patrimonio netto 9.428.291,48
Immobilizzazioni materiali 14.807.987,73 Fondo rischi e oneri 47.458,02
Immobilizzazioni finanziarie 300.248,07 TraƩamento di fine rapporto 9.045,01
Rimanenze 0,00 Debiti 8.714.893,83

Crediti 5.221.574,27
Ratei e risconƟ e contribuƟ agli 
investimenti 2.613.143,70

Aƫvità finanziarie non immobilizzate
0,00 0,00

Disponibilità liquide 482.959,40 0,00
Ratei e risconƟ attivi 0,00 0,00

Totale attivo 20.812.832,04 Totale passivo 20.812.832,04
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PARTE III

3.1 - Ricorso al fondo di liquidità (D.L .34/2020)

L’ente ha faƩo ricorso a tale fondo per € 942.859,73 in applicazione del D.L. 34/2020

3.2 - UƟlizzo strumenƟ di finanza derivata

L’ente non ha faƩo ricorso all'uƟlizzo di tali strumenti.

3.3 - DebiƟ fuori bilancio

Non vi sono debiƟ fuori bilancio alla data odierna ai sensi dell’art. 194 del TUEL.
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PARTE IV - Società controllate e/o partecipate

4.1 - Situazione delle società controllate al 31/12/2023
L’ente non possiede società controllate al 31/12/2023.

4.2 - Situazione delle società partecipate al 31/12/2023

Il comune di Fauglia partecipa direƩamente al capitale delle seguenƟ società:

SOCIETA' 
PARTECIPATA

C.F./P.I. QUOTA DI PARTECIPAZIONE
%

ONERE ANNUALE GRAVANTE
SUL B.D.P.

1 AZIENDA PISANA 
EDILIZIA SOCIALE –

A.P.E.S. s.c.p.a.

01699440507 0,50 0

2 GEOFOR PATRIMONIO
SRL

01751030501 0,0225 0

3 RETIAMBIENT E SPA 02031380500 0,0268 0

4 CTT NORD SRL 01954820971 0,3632 0

5 CERBAIE SPA 00371820507 0,4837 0

6 TOSCANA ENERGIA 
spa

05608890488 0,1220 0

7 ECOFOR SERVICE SPA 00163020506 0,0557 0

8 GAL TERRE 
ESTRUSCHE SCARL

01404240499 2,0127 1.250,00
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PARTE V - Rilievi degli organismi esterni di controllo

5.1 - Rilievi della Corte dei conti

La Corte dei ConƟ – Sezione Regionale di Controllo per la Toscana ha ritenuto necessaria l'adozione dei provvedimenƟ
indicaƟ nella propria delibera n. 185 del 29 seƩembre 2022.

Successivamente l'ente non è stato oggeƩo di deliberazioni, pareri, relazioni, sentenze in relazione a rilievi effeƩuaƟ per
gravi irregolarità contabili in seguito ai controlli di cui ai commi 166-168 dell'art. 1 della legge 266/2005.

Aƫvità giurisdizionale: l'ente non è oggeƩo di sentenze.

5.2- Rilievi dell'Organo di Revisione

Nell'anno in corso o negli anni precedenƟ l'ente non è stato oggeƩo di rilievi relaƟvi a gravi irregolarità contabili.

Conclusioni

Sulla base delle risultanze della presente Relazione di  inizio mandato,  redaƩa dal  Responsabile del  servizio
Finanziario si rileva che la situazione finanziaria e patrimoniale del Comune di Fauglia non presenta situazioni di
squilibrio emergenƟ.

Per quanto riguarda la liquidità va proseguita la messa in atto di tutti gli strumenti utili per migliorare il livello di
liquidità del Comune e la tempistica dei pagamenti.

Fauglia, lì  3 seƩembre 2024

Il Sindaco
Alberto Lenzi
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